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ИЗДЕЛИЯМ МЕСТНОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ— 
ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО

J Возросшие требования предъяв
ляются сейчас к ра<ботникам мест- 

I • ной промышленности. Велика их
! роль в решении задачи, поставлен-
I ной XXII съездом партии: «Обес-
t печить быстрый рост производства
I предметов народного потребле

ния».
В 1962 году предприятия мест

ной промышленности и управления 
бытового обслуживания должны 
дать населению нашей области про
дукции почти на 50 миллионов 
рублей.

Коллективы передовых пред
приятий борются за то, чтобы их 
изделия были добротными, отвеча
ли возросшим запросам покупате
лей. Они помнят слова Программы 
KHCQ:

«Систематическое повышение 
качества продукции является обя
зательным требованием развития 

f экономики. Качество продукции со-
ветских предприятий должно быть 
значительно выше, чем на лучших 
капиталистических предприятиях».

Советское — значит отличное.
Предприятия местной промыш

ленности и бытового обслуживания 
располагают большими возможно
стями для улучшения качества 
продукции. Каждый год. они по
лучают большие кредиты для ка
питального строительства и приоб
ретения нового оборудования. Вот 
и в нынешнем году для этой цели 
им ассигнуется более миллиона 
600 тысяч рублей.

В цехи предприятий поступает 
все больше совершенных машин. 
Многие трудоемкие процессы ме
ханизируются. Уходят в прошлое 
кустарщина и ручной труд.

На предприятия приходят моло
дые кадры, имеющие специальное 
техническое образование.

В этих условиях коллективы 
предприятий местной промышлен
ности могут хорошо организовать 
производство и высоко нести честь 
своей марки.

/  Многое зависит от инициативы и
организаторской работы руководи
телей предприятий, партийных и 
профсоюзных организаций.

Долгое время томская фабрика 
«Краснодеревец» выпускала ме
бель низкого качества. Ее руково
дители ссылались на всякого рода 
«объективные» причины: плохое 
сырье и т. д. Но вот руководить 
фабрикой доверили другим людям. 
На том же оборудовании и при том 
же сырье они гораздо лучше орга
низовали производство.

Изделия многих предприятий 
местной промышленности еще не 
отвечают требованиям покупате
лей. Они оседают «неходовыми» 
товарами на складах, базах и в ма
газинах.

Большой спрос покупателей на 
трикотажные изделия. Однако про
дукция Томской трикотажной фаб
рики в магазинах реализуется пло
хо. Фабрика работает по старинке. 
Она выпускает продукцию устарев
ших фасонов и расцветки. Крайне 
узок ассортимент чулочно-носоч- 

 ̂ ных изделий.
Справедливые претензии предъ- 

j являют покупатели и к изделиям
j комбината «Художественный

труд». Представители комбината 
ездили в другие города страны на

родственные предприятия для изу
чения их опыта. Но пока практи
ческих результатов от этих поез
док мало.

Изделия Томской обувной фаб
рики значительно хуже, чем при
возные. Государственная инспек
ция по качеству товаров и торговле 
бьТла вынуждена взять под особый 
контроль продукцию этой фабрики.

За последнее время на Томской 
швейной фабрике № 1 приняты ор
ганизационно-технические меры к 
улучшению качества пошива одеж
ды. Однако многие изделия этой 
фабрики еще не завоевали доброй 
репутации.

Правильно поступают торговые 
организации, усиливая требования 
к качеству изделий местной про
мышленности. Надо закрыть доро
гу в магазины «неходовым» това
рам.

Необходимо усилить техниче
ский контроль за качеством изде
лий. Отделы технического контро
ля должны повседневно получать 
поддержку и руководство со сто
роны областных управлений мест
ной промышленности и бытового 
обслуживания. Главный инженер 
облместпрома тов. Монахов еще в 
прошлом году заверял, что усилит 
руководство отделами техническо
го контроля. Но пока это только 
обещание.

Для улучшения качества про
дукции необкодимо совершенство
вать технологию, внедрять новую 
технику. Областные управления 
местной промышленности и быто
вого обслуживания медленно ре
шают вопросы технического про
гресса, затягивают осуществление 
многих организационно-техниче
ских мероприятий.

Хлебовыпекающие предприятия 
Томска имеют все условия для то
го, чтобы обеспечить население хо
рошо изготовленными хлебо-булоч
ными изделиями широкого ассор
тимента. Вступил в строй новый 
цех хлебопечения, реконструиро
ваны старые цехи. Благодаря но
вому оборудованию механизирова
ны многие процессы хлебопечения.

И все-таки томские хлебо-булоч
ные изделия уступают по качеству 
продукции многих других городов.

Качество хлеба снижается из-за 
нарушений технологических режи
мов.

Состоявшаяся позавчера сессия 
областного Совета депутатов тру
дящихся, обсудившая отчет о рабо
те исполнительного комитета, ука
зала на серьезные недостатки в 
деятельности предприятий местной 
промышленности и бытового обслу
живания. Областной Совет потребо
вал развернуть активную борьбу за 
внедрение новой техники и передо
вой технологии, максимально ис
пользовать местное сырье и про
мышленные отходы, повысить от
ветственность директоров пред
приятий за качество выпускаемой 
продукции.

На предприятиях местной про
мышленности все шире разверты
вается соревнование за звание кол
лективов коммунистического тру
да. Борясь за это высокое звание, 
работники местной промышленно
сти должны добиваться не только 
увеличения выпуска продукции, но 
и отличного ее качества.

Ш. Я ухе у — б л и ж е  
хе п р о и з в о д с т в у

МОСКВА, 5 апреля. (ТАСС). Сего
дня в Москве открылась сессия Все
союзной Академии сельскохозяй
ственных наук имени В. И. Ленина.

С докладом «Итоги мартовского 
Пленума ЦК КПСС и задачи сельско
хозяйственной пауки» выступил пер
вый заместитель министра сельского 
хозяйства СССР К. Г. Пысин.

Итогам работы научно-исследова
тельских институтов в прошлом году 
и первоочередным проблемам разви
тия сельскохозяйственной науки в 
1962 году посвятил свое выступле

ние Министр , сельского хозяйства 
СССР М. А. Ольшанский.

Сессия рассмотрела заявление пре
зидента Академии академика Т. Д. j 
Лысенко, который попросил освобо-i 
дить его от обязанностей президента’ 
ВАСХНИЛ по состоянию здоровья. 
Сессия удовлетворила просьбу акаде
мика Т. Д. Лысенко.

Президентом Всесоюзной Академии 
сельскохозяйственных наук имени 
В. И. Ленина избран академик М. А. 
Ольшанский.

Нина Саягова руководит 
бригадой по текущему содержа
нию пути на узкоколейной же
лезной дороге Уткинского лес
промхоза. Два года назад, окон
чив техникум транспортного 
строительства, приехала она в 
северный леспромхоз. Своим 
трудом она завоевала уважение 
всего коллектива. Участок узко
колейной дороги, который за
креплен за бригадой Нины Сая- 
говой, всегда находится в ис
правном состоянии.

Нина — активная обществен
ница. Она член комитета комсо
мольской организации леспром
хоза. Через несколько дней она 
отправится в далекий путь — в 
Москву, на XIV съезд комсомо
ла, делегатом которого ее избра
ли томские комсомольцы.

На снимке: делегат XIV съез
да ВЛКСМ Нина Саягова.

Фото А. Леонидова.

ОБЛАСТНОЕ СОВЕЩАНИЕ 
ЛУОАОДЫХ ПИСАТЕЛЕЙ

Вчера в Томском Доме- ученых 
открылось V областное совещание 
молодых писателей.

В президиуме совещания — пред
ставители партийных, общественных 
организаций Томска, томские литера
торы, представители печати, изда
тельства, писатели-гости Г. Гулиа, 
В, Боков, А. Письменный, М. Юдале- 
вич, Ю. Сальников, М. Глозус.

Совещание открыл заместитель 
председателя облисполкома Г. В. Куз
нецов. Доклад «Задачи томских лите
раторов в свете решений XXII съезда 
КПСС» сделал председатель бюро 
Томского областного литообъедине- 
ния Н. Ф. Бабушкин. Затем с чтени
ем своих произведений выступили

томские авторы 0. ГолОвко, Е. Ерхов, 
В. Казанцев, М. Щербинин, москов
ский поэт В. Боков и барнаульский 
поэт М. Юдалевич. Некоторыми мыс
лями о писательском труде подели
лись писатели Г. Гулиа и А. Пись
менный.

В работе совещания принял уча
стие первый секретарь обкома партии 
И. Т. Марченко.

Сегодня совещание продолжит 
свою работу по секциям.

*•*
Вчера писатели Г. Д. Гулиа и 

В. Ф. Боков встретились с работни
ками редакции газеты «Красное зна
мя».

В территориальных производственных
управлениях

Т е п е р ь -  
з а  р а б о т у !

Корреспондент нашей газеты свя
зался по телефону с начальником 
Парбигского колхозно-совхозного уп
равления Н. М. Лысановым и попро
сил его рассказать о работе по пере
стройке руководства сельским хо.зяй- 
ством в северных районах.

Ниже приводится текст беседы.
Вопрос. Сколько хозяйств обслу

живает Парбигское производственное 
управление?

Ответ. У нас три района — Пар- 
бигский, Чаинский, Бакчарский. В 
цих входят совхозы «Чаинский» и 
«Коломинский» и 23 колхоза.

Проверяет готовность к севу

ВЕС Н Я  М О Ж Е Т  З Я С Т Я Т Ь
В Р Я С П Л О ХНа полевом стане шестой ком

плексной бригады колхоза имени 
XXII съезда КПСС Кожевниковского 
района стоят комбайны, плуги, боро
ны. Мы осмотрели жатку знатного 
комбайнера области 3. А. Ходоренко. 
Она тщательно смазана, поставлена 
на колодки. ,

Рядом находится чей-то культива
тор. Он потонул в снегу, на лапах 
комья осенней грязи. Видимо, как 
привезли его с поля, так и бросили. 
Руководители шестой бригады 
сквозь пальцы смотрят на наруше
ния некоторыми механизаторами 
правил хранения сельскохозяйствен
ной техники.

Бригадир пятой комплексной 
бригады С. Непомнящих озабочен. 
Хорошие, теплые весенние дни ему

не в радость. Ведь чем теплее пого
да, тем ближе к севу, а к нему брига
да не подготовлена.

Комбайнер И. В. Ахмылйн гово
рит:

— Прицепной инвентарь я ремон
тирую один. Из семи сеялок к рабо
те готовы пять, не отремонтированы 
три плуга, культиватор, лущильник. 
Работы — непочатый край, а тут 
не хватает простых вещей. К приме
ру, надо привернуть к сеялке сош- 
ний, а чем? Нет болтов и гаек, за
пасных частей.

Возле одного из плугов собрались 
механизаторы бригады. У плуга нет

Н А Н О  Р А В Н Я Т Ь С Я  
Н А  Л У Ч Ш И Х

В Президиуме Верховного Совета СССР
Президиум Верховного Совета 

СССР во изменение ранее принятого 
решения постановил созвать первую 
сессию Верховного Совета Союза

Советских Социалистических Рес
публик шестого созыва 23 апреля в 
тор. Москве.

О проведении выборов в Томский областной 
Совет депутатов трудящихся по Гусевскому 

избирательному округу i  76 вместо 
выбывшего депутата

В колхозах «Путь Октября» и 
«Пролетарская крепость» Пышкино- 
Троицкого района вся техника отре
монтирована, семена доведены до 
посевных кондиций.

В колхозе «Пролетарская кре
пость» в нынешнем году будет посея
но 154 гектара кукурузы. Под «ко
ролеву полей» вывезено 1.800 тонн 
перегноя и навоза. На каждый гек
тар будет внесено по 25 тонн удоб
рений. Сахарной свеклы будет посея
но 20 гектаров. Под нее отведена 
лучшая земля.

Для посева свеклы тракторист 
В. Толкачев переоборудовал зерно
вую сеялку «СД-24». Вместо ребри 
стой катушки высевающего аппарата 
он поставил изготовленную в ма
стерских круглую катушку с ячей 
ками. Сошников оставил столько, чтО' 
бы можно было производить посев 
широкорядным способом с шириной 
междурядий в 60 сантиметров. На

Исполнительный комитет област
ного Совета депутатов трудящихся 
решил на основании Указа Прези
диума Верховного Совета РСФСР от 
3 августа 1951 года «О порядке 
проведения выборов в краевые, об
ластные. окружные,районные, го
родские, сельские и поселковые Со
веты депутатов трудящихся РСФСР

по отдельным избирательным окру-| 
гам, вместо выбывших депутатов», 
назначить на воскресенье, 22 апреля 
1962 года, выборы в Томский обла
стной Совет депутатов трудящихся 
по Гусевскому избирательному окру
гу № 76, вместо выбывшего депута
та.

Сверхпрочная пластмасса
МОСКВА, 4 апреля. (ТАСС).

Советским ученым удалось в 
.лабораторных условиях полу
чить пластмассу с прочностью 
до 20 тысяч килограммов на 
квадратный сантиметр. Достиг
нуто сочетание прочности и лег
кости более выгодное, чем в 
любом из известных современ
ной науке материалов.

Упрочненный пластик может 
быть применен для различных 
конструкций, в том числе для 
летательных аппаратов, корпус 
которых должен состоять из 
наиболее легкого» и в то же вре
мя прочного материала.

Чтобы придать пластмассе 
прочность стали, советские хи

мики применили стекловолокно. 
Сотни тысяч тонких волокон 
пронизывают каждый .милли
метр нового материала. Эти во
локна ориентированы, то есть 
направлены в сторону наиболь
шей нагрузки. Такая направлен
ность структуры имеет, важные 
преимущества и часто встре
чается в живой природе.

Специалисты по армирован
ным, то есть упрочненным, пла
стикам разработали принципы 
максимального использования 
прочности стеклянных волокон 
и смол,' составляющих пласт
массу. .Это открывает возмож
ность получения материалов с 
заранее заданными свойствами.

Управление размещается в Парби-
ге.

После ремонта снова 
тоебуется ремонт
в колхозе «Е новым победам» Ше- 

гарского района есть все возможно
сти для того, чтобы своевременно и 
тщательно подготовиться к весенне
му севу. Однако они не использу
ются и наполовину.

Из 19 колхозных сеялок на линей
ку готовности поставлено только 
семь. Но и они отремонтированы не
удовлетворительно. Высевающие 
катушки непригодные, сошниковых 
поводков не хватает, сеялки надо ре
монтировать повторно. Раскомплекто
ваны лущильники.

Баткатцам необходимо изготовить 
не менее 10 катков. Не изготовлено 
ни одного. Плохо ремонтируются 
транспортные средства.

Не готовятся полевые станы.
В. МАКСИМОВ, инженер совхоза 
«Россия» Шегарского района;
А. БАЙГУЛОВ, механик Бату- 
ринской фермы совхоза; В. РО
ЗАНЦЕВ, механик Татьяновской 
фермы; Г, . КАЛУГИН, инструк
тор райкома КПСС,

днях сеялка была опробована в рабо
те. Посевы получились ровные. Зер
на ложились на расстоянии 8 — 10 
сантиметров одно от другого. Посев 
такой сеялкой позволит колхозу со
хранить большое количество семян.

Хорошо готовятся к весеннему се
ву колхозники сельхозартелей имени 
Крупской, «Искра», «Путь социализ
ма». Семена доведены здесь до по
севных кондиций, заканчивается ре
монт тракторов и прицепного сельско
хозяйственного инвентаря.

Но далеко не во всех колхозах рай
она подготовке к севу уделяется 
должное внимание.

В колхозе «Путь Ильича» техни
ка ремонтируется очень медленно и 
некачественно. Не очищены от сор
няков 1.100 центнеров семян. На 
кукурузное поле вывезено всего 60 
тонн местных удобрений.

Неорганизованно проходит подго
товка к севу в сельхозартелях имв' 
ни Ленина и «Путь к коммунизму». 
В колхозе имени Ленина до сих пор 
лежат неочищенными 706 центнеров 
семян пшеницы, 209 центнеров ов
са. Из шести кукурузосажалок отре
монтирована только одна. Плохо за
ботятся в колхозе и о вывозке на по
ля местных удобрений.

В колхозе «Путь к коммунизму» 
также не закончена очистка семян, 
не вывозятся на поля перегной и на
воз. В. БУТОРИН.

предплужника, отвалы привернуты 
кое-как.

—  Видимо, не любите пахать с 
предп.чужниками? — спрашиваем мы 
у механизаторов.

Один из трактористов ссылается 
на засоренность полей соломой, но 
его перебивает товарищ:

— Чего греха таить, на пред
плужники у нас смотрят как на не
нужную обузу.

Почти, все поля восьмой ком
плексной бригады колхоза освободи
лись от снега. Начальники механизи
рованных отрядов бригады Л» 8 
тт. Лукашук и Шкаров заявили нам:

—  Мы к севу готовы.
Мы осмотрели несколько сеялок.

Двумя из них нельзя сеять. Диски 
сеялок не отрегулированы. Не хвата
ет 60 дисковых сошников.

Некачественно отремонтированы 
плуги. На некоторых из них нет 
предплужников.

В восьмой бригаде плохо готовят
ся к севу кукурузы. Одна сеялка 
«СКГ-6» стоит без мерной проволо
ки и высевающих дисков.

В третьей бригаде колхоза никто 
не брался за ремонт прицепного ин
вентаря, находящегося на полевом 
стане. Часть техники здесь находит
ся под снегом, плуги и культиваторы 
не очищены от осенней грязи.

Почти во всех бригадах колхоза 
отремонтированный прицепной ИН' 
вентарь не опробован в работе. Се
ялки' не проверены на равномерность 
высева.

Ни, один культстан в колхозе име
ни XXII съезда партии не отремон
тирован. А технику скоро пора вы
водить в поле,

В оставшиеся до начала полевых 
работ -дни колхозникам сельхозарте
ли имени ХХП съезда КПСС надо по
работать с большим напряжением, 
чтобы встретить весну во всеору- 
жии,- Иначе она застанет их врас
плох.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: Ф. ГАЛАШОВ, член 
исполкома Кожевниковского рай
онного Совета; П. ПРЕСНЯК, 
инструктор Кожевниковского 
райкома КПСС; Б. ПЕТРУШИН, 
наш соб. корр.

Вопрос. Какие кадры подобраны 
для работы в управлении?

Ответ. Этому вопросу мы уделили 
особенно большое внимание. В управ
ление пришли работать наиболее 
опытные руководители, и специали
сты.

Так, начальником группы главного 
зоотехника является Т. Д. Пынгало- 
ва, которая раньше работала секре
тарем Чаинского райкома партии.

У начальника планового отдела 
тов. Голубятниковой тоже большой 
опыт работы в сельском хозяйстве. 
Она была главным зоотехником МТС, 
старшим экономистом райплана.

Инспектор-организатор Н. С. Ари
стов раньше занимал пост главного 
инспектора по заготовкам сельхоз
продуктов Бакчарского района.

Основные кадры уже утверждены
Всего в штате' управления, будет 

состоять 36 человек.

Все организационные вопросы мы 
в основном решили. Теперь — за ра
боту. Весна торопит. В* ближайшие 
дни во всех хозяйствах необходимо 
полностью завершить ремонт техни
ки, подготовить семена, закончить 
пересмотр структуры посевных пло
щадей. Большую работу предстоит 
проделать по завершению подготовки 
к переводу скота на пастбища.

У нас 6 инспекторов-организато- 
ров. Мы .закрепили по два инспектора 
на район. Трое из них находятся 
ко.чхозах. Например, инспектор-орга
низатор по Чаинскому району Б. И. 
До.чгих живет сейчас в колхозе име
ни Калинина. У него такое задание; 
помочь руководите.чям сельхозартели 
внедрить на молочнотоварных фермах 
механическое доение коров и нала
дить водоснабжение.

В  п о с л е д и и А  п а е

Бесстыдный 
грабеж

НЬЮ-ЙОРК. 6 апреля. (ТАСС). 
Постоянная подкомиссия сенатской 
комиссии по расследованию дея
тельности правительственных орга
нов получила новые данные об ог
ромных прибылях, которые нажи
вают на военной программе компа
нии, занимающиеся производотвом 
вооружений!

Следователь подкомиссии Ро
берт Данн показал, что компания 
«Дуглас эйркрафт», выпустив на 
103 млн. долларов деталей для 
ракетной системы ар.мии «Ника», 
получила при этом прибыль в сум
ме 45,6 млн. долларов.

Компании «Д^шлас эйркрафт» и 
«Уэстерн электрик» получили ог
ромные прибыли от военной техни
ки, произведенной для них субпод
рядчиками в связи с производством 
ракетной системы «Ника». Так, 
например, компания «Фрухауф 
трейлер» построила для них при
цепные тележки для транспорти
ровки военных ракет. Они обош
лись в 49,3 млн. долларов, в го 
время как армия заплатила за эти 
прицепные тележки 62,9 млн. дол
ларов. Разница пошла в карман 
владельцев «Дуглас эйркрафт» и 
«Уэстерн электрик».

Само собой разумеется, что ар
мейские офицеры, ответственные 
за закупки, и глазом не моргнули, 
осуществляя этот бесстыдный гра
беж казны. Хорошо известно, что 
военные руководители работают в 
тесном кантакте с корпорациями, 
вьшускающими военную продук
цию. Представители корпораций 
устраивают для них роскошные 
приемы, а при выходе в отставку 
военные деятели часто получают в 
корпорациях теплые местечки. Не
которое время тому назад одна из 
комиссий конгресса установила, 
что 1.400 высокопоставленных 
офицеров в отставке находятся на 
службе у ведущих корпораций, свя
занных с военным производством.

Работорговля
СТАМБУЛ, 6 апреля. (ТАСС). 

14-летняя девочка Гюзель из горо
да Карабюка стала жертвой бес
правия. Ее продали в жены богато
му купцу. Приехавший на несколь
ко дней в этот город торговец уви
дел на улице Гюзель и решил ку
пить ее. Воспользовавшись тяже
лым материальным положением 
семьи девочки, он открыл торг. 
Ничего не подозревавшую Гюзель 
взвесили на весах, и купец по весу 
купил ее за 27 тысяч лир, уплатив 
за каждый килограмм ее веса по 
500 лир. Этот случай не единичен 
в нынешней Турции. Такая судьба 
постигает многих девушек.

Партийная жизнь

Пути дальнейшего роста
Труженики сельского хозяйства 

Кожевниковского района в 1961 году 
продали государству около 2 миллио
нов пудов хлеба, 17 тысяч центнеров 
мяса, 85 тысяч центнеров молока. 
Производство зерна после сентябрь
ского (1953 года) Пленума ЦК КПСС 
увеличи.чось на 60 процентов, мяса 
— в 2,5 раза, молока — в пять с 
лишним раз.

И все же резервы используются 
далеко не полностью. Много еще 
нужно сделать для подъема, сельского 
хозяйства района. Об этом говорили 
участники -состоявшегося позавчера 
пленума Кожевниковского райкома 
КПСС. Пленум обсудил вопрос: «Ито
ги работы мартовского Пленума ЦК 
КПСС и задачи районной парторгани
зации». Докладчик— секретарь рай
кома КПСС Н. С. Карнаухов и высту
пившие в прениях товарищи отмети- 
.чи, что уровень производства сель
скохозяйственных продуктов в рай
оне в расчете на гектар пашни низ
кий.

Травопольная система землеполь
зования не позволяла интенсивно ис- 
по.льзовать земли.

НА ПОЛЯХ СТРАНЫ
КАЛУГА. В большинстве районов 

области развернулся уход за озимы
ми. Они всюду выглядят лучше про
шлогоднего. Озимую пшеницу, посе
вы которой расширены осенью в пол
тора раза, хлеборобы подкармливают 
торфо-аммиачными удобрениями, пе
регноем, минеральными солями.

Механизаторы полностью заверши
ли ремонт тракторов.

ВЛАДИВОСТОК. В Приморье на
чался выборочный сев ранних .зер
новых культур.

ВОРОНЕЖ. В южны.х районах об
ласти с контрольных пунктов посту
пили сигналы: на супесчаных масси

вах надо начать выборочное бороно
вание зяби. Первыми к нему при
ступили механизаторы сельхозарте
лей Вогучаровского района. Закры
тие драгоценной влаги г1ачали , хле
боробы Михайловского,’ Петропавлов
ского, Всрхнемамонского и Россо
шанского районов.

СТАВРОПОЛЬ. Почти 200 г тысяч 
гектаров засеяли колосовыми и зер
нобобовыми культурами ’ механизато
ры Ставрополья. В 16 районах края 
на поля вышли свекловоды. План
тации свеклы .займут нынче 80 ты
сяч гектаров — вдвое больше, чем р

прошлом году. Для посева семян 
пунктирным способом переоборудо
ваны ■ десятки квадратно-гнездовых 
сеялок. ,

ОРЕНБУРГ. На юге Оренбуржья 
степи огласились гулом тракторов и 
автомашин. Первыми в области и 
значительно раньше обычного нача
ли сев районы, вошедшие в Соль- 
илецкое территориальное управле
ние. В Акбулакском районе совхозы 
«Сагарчинский», «Рассвет», колхо,зы 
имени Мичурина, «Революционер» и 
имени Свердлова засеяли первые ты
сячи гс1<таров пшеницей.

(ТАСС).

Высокая себестоимость продуктов 
сельского хозяйства во многих хозяй
ствах — следствие прежде всего низ
кой культуры земледелия.

Труженики района смогут взять 
рубеж по производству мяса —  
75 центнеров на 100 гектаров пашни 
я 16 центнеров на 100 гектаров дру
гих сельскохозяйственных угодий —  
в 1967 году. А такие колхозы, как 
имени XXI съезда КПСС, «Заветы Ле
нина», имени Ленина, имени XXII 
съезда КПСС, возьмут первый рубеж 
раньше, в 1965 году.

Участники пленума были озабоче
ны недостатками в подготовке к ве
сеннему севу. Колхозы района до сих 
пор не подготовили 34 трактора, 19 
плугов, 19 сеялок, 22 культиватора. 
В ряде хозяйств не закончена очист
ка семян. Райком КПСС, первичные 
партийные организации недостаточно 
проводят организаторскую работу с 
людьми, слабо воспитывают кадры в 
духе высокой ответственности за по
рученное дело.

Пленум принял постановление, на
правленное на выполнение решений 
мартовского Пленума ЦК КПСС по 
увеличению производства продуктов 
сельского хозяйства.

Пленум освободил тов. Плот
но Ф. М. от обязанностей первого се
кретаря РК КПСС в связи с назначе
нием его начальником Шегарского
территориального производственного 
колхозно-совхозного управления.
Пленум освободил также от обязанно
стей секретаря РК КПСС тов. Покров
ского, члена бюро РК КПСС тов. Тру
нова, бывшего, председателя райис
полкома, в связи с переходом их на 
работу в Шегарское колхозно-совхоз
ное управление.

Пленум избрал первым секретарем 
райкома КПСС тов. Н. С. Карнаухова, 
вторым секретарем — тов. А. С. Бик- 
баева.

Я. ЕФИМОВ.
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V сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся
ОТЧЕТ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА ОБЛАСТНОГО

СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ЗА 1961 ГОД
Докладчик, председатель облиспол

кома тов. Васильев И. Ф „ подробно 
охарактеризовал итоги работы за 
1961 год в сельском хозяйстве 
области. Посевные площади зер 
новых культур по сравнению i 
1960 годом увеличились на 6,1 ты
сячи гектаров. Поголовье крупного 
рогатого скота в колхозах и совхозах 
в течение года увеличилось на 12,6 
процента. Возросла продуктивность 
животноводства. Надой на корову со
ставил 1.993 килограмма — на 124 
килограмма больше, чем в I960  году. 
На одну курицу-несушку получено 
по 90 яиц вместо 74 яиц в 1960 го
ду. Производство мяса в убойном ве
се в колхозах и совхозах увеличилось 
в 1961 году на 10,4 процента, моло
ка — на 11,1 процента, яиц — на 
73,3 процента и овощей — в два ра
за.

В ряде колхозов и совхозов вне
дрены в производство достижения 
науки и передового опыта. Около 5 
тысяч коров переведено на беспри
вязное содержание и механическое 
доение на доильных площадках ти
па «елочка». Всего на механическое 
доение переведено 40 процентов ко
ров. В совхозе «Томский» все пого
ловье коров содержится беспривязно. 
На половине молочнотоварных ферм 
осуществлена механическая подача 
воды. В 46 колхозах и совхозах при
меняется выращивание телят методом 
группового подсоса под коровами- 
кормилицами. На 117 свинофермах 
внедрено крупногрупповое содержа
ние свиней на доращивании и от
корме. На многих фермах стали при
менять искусственное осеменение 
животных, биостимуляторы. Многие 
работники сельского хозяйства доби
лись высоких производственных по
казателей.

Однако колхозы и совхозы области 
в 1961 году не выполнили обяза
тельства, план производства и прода
жи сельхозпродуктов по большинст
ву основных показателей.

Более половины площади пашни 
в колхозах и совхозах отводилось под 
посевы трав, овса и других малопро
дуктивных культур и под чистые па
ры. Это привело к низкому выходу 
продукции на гектар пашни и сель
хозугодий.

На низком уровне находится куль
тура земледелия, запущено семено  ̂
водство. Мало применяется местных 
и минеральных удобрений. Часты 
случаи нарушения агротехники. Ве
лики потери при уборке, низка уро
жайность. Ряд районов, в том числе 
Зырянский, Кривошеинский, Аси- 
новский, Бакчарский, Парабельский, 
Пышкино-Троицкий, за последние 
годы сократили производство зерна.

Вследствие крупных недостат
ков в земледелии во многих кол
хозах и совхозах до сих пор не со
здано устойчивой кормовой базы для 
общественного животноводства. По
головье общественного скота растет 
медленно. Допускается большой па
деж животных, низка проетктивность 
скота и птицы. В значительной ча
сти колхозов и совхозов плохо орга
низованы откорм и нагул скота, по
этому на приемные пункты сдается 
маловесный и неупитанный скот.
. В 1961 году проделана некоторая 

работа по механизации процессов 
производства в животноводстве. Од
нако на многих фермах труд живот
новодов почти не механизирован. 
Мед.тенно ведется строительство жи
вотноводческих помещений.

Неудовлетворительно  ̂исполь
зуется техника. В колхозах име
ни Еарла Маркса, имени Кирова, 
имени Жданова Зырянского района, 
«Герой труда» Кожевниковского рай
она и в совхозе «Корниловский» Том
ского района вскрыты грубейшие на
рушения правил хранения техники, 
в результате которых хозяйствам на
несен ущерб в 16 тысяч рублей.

В области в 1960— 1961 годах 
организовано 14 совхозов. За первый 
год своего существования они значи
тельно увеличили производство и 
сдачу государству основных видов 
сельскохозяйственной продукции. 
Совхозы выполнили государственные 
планы сдачи молока, овощей и яиц. 
Однако совхозы еще неудовлетвори
тельно используют'земли, мало про
изводят продукции на 100 гектаров 
пашни, в них допускаются большой 
падеж скота, непроизводительные за
траты.

Такое состояние сельскохозяйст
венного производства является пре
жде всего следствием крупных недо
статков в руководстве сельским хо
зяйством со стороны облисполкома и 
райисполкомов.

Мартовский Пленум ЦК КПСС 
определил меры по коренной пе
рестройке руководства сельским хо
зяйством. Б соответствии с постанов
лением Пленума ЦК в нашей области 
созданы Комитет по сельскому хозяй
ству, областное управление произ
водства и заготовок сельскохозяйст
венных продуктов и пять территори
альных производственных управле
ний — Томское, Шегарское, Асинов- 
ское, Колпашевское, Парбигское. 
Управления призваны конкретно и 
квалифицированно направлять произ
водственную деятельность колхозов 
и совхозов. Уже в 1962 году мы дол
жны увеличить поголовье крупного 
рогатого скота на 10,9 процента, в 
гом числе коров — на 12,8 проден- 
la, свиней — на 26 процентов, овец 
— на 25.7 процента и птицы — на

9 процентов, резко поднять продук
тивность животноводства, увеличить 
продажу государству мяса, молока, 
яиц, шерсти.

Чтобы с этой задачей справиться, 
необходимо быстрее ликвидировать 
последствия травопольной системы 
земледелия, принять решительные 
меры для укрепления кормовой базы 
в колхозах и совхозах, увеличить по
севы кукурузы на силос, сахарной 
свеклы, гороха, поднять их урожай
ность.

Своевременное завершение подго
товки к севу и успешное его прове
дение приобретают в этом году особое 
значение.

Промышленные предприятия обла
сти годовой план вьшуска валовой 
продукции выполнили на 101,1 про
цента, в том числе предприятия сов
нархоза — на 100,7 процента и 
местных Советов — на 100,8 про
цента. По сравнению с 1960 годом 
выпуск промышленной продукции 
увеличился на 13,9 процента.

На развитие местной промышлен
ности в 1961 году было ассигновано 
1.540 тысяч рублей. На эти средства 
в г. Томске построен хлебрвыпекаю- 
щий цех, в селе Богашово — цех по 
производству метлахской плитки, в 
ряде районов построены деревообра
батывающие цехи. Освоен выпуск но
вых видов изделий.

Однако 35 предприятий местной 
промышленности не выполнили годо
вого плана выпуска валовой продук
ции. А промышленность совнархоза 
выпуск товаров народного потребле
ния даже сократила. Многие пред
приятия ' местной промышленности 
не выполняют план в номенклату
ре, систематически не выполняют
ся планы вывозки деловой древе
сины, производства кожаной обуви, 
плодоовощных консервов, спортив
ных лыж и других изделий, выраба
тываемых из местного сырья. Б то 
же время это сырье полностью не ис
пользуется. Качество многих това
ров остается низким.

За последние годы в области был 
принят ряд мер по улучшению 
бытового обслуживания населения. 
Однако и здесь все еще много недо
статков. Сеть бытовых мастерских 
мала и размещена неравномерно. Ма
ло мастерских в леспромхозах и сов
хозах. • ■ •

Серьезные недостатки в работе 
предприятий местной промышленно
сти и бытового обслуживания насе
ления объясняются прежде всего 
низким уровнем руководства этими 
предприятиями со стороны областных 
промышленных управлений и многих 
исполкомов городских и районных 
Советов депутатов трудящихся. Ап
парат областного управления местной 
промышленности (начальник тов. До
кукин) работает нечетко, неоператив
но. Ответственные работники уп
равления глубоко не вникают в эко
номику предприятий и не оказывают 
им помощи. Б результате этого почти 
половина предприятий систематиче
ски не выполняет производственных 
заданий, допускает перерасходы за
работной платы, работает с больши
ми убытками.

Некоторые райисполкомы смири
лись с плохой работой промышлен
ных предприятий районного подчи
нения.

Облснабсбыт (начальник тов. 
Бровкин) несколько улучшил мате
риально-техническое снабжение 
предприятий управления бытового 
обслуживания, а также управления 
местной промышленности, но сла
бо осуществляет контроль за расхо
дованием сырья, материалов и топ
лива. Аппарат облснабсбыта плохо 
связан с предприятиями, работает 
неоперативно.

Местной промышленности в теку
щем году предстоит решить большие 
задачи по дальнейшему увеличению 
производства товаров народного по
требления. На наращивание произ
водственных мощностей в 1962 году 
будут направлены капиталовложе
ния в сумме 1.306 тысяч рублей.

Однако прироста выпуска про
мышленной продукции необходи
мо достигнуть главным образом 
за счет лучшего использования про
изводственных мощностей и дальней
шего повышения производительности 
труда. Поэтому внимание работников 
местной промышленности должно 
быть направлено на совершенствова
ние технологии и дальнейшую меха
низацию производства, повышение 
загрузки оборудования, лучшее ис
пользование производственных пло
щадей, специализацию и коопериро
вание предприятий и повышение ква
лификации кадров.

Надо глубже вникать в экономику 
предприятий, обеспечить выполнение 
каждым из них государственного 
плана.

Партия и правительство ежегод
но выделяют большие средства на 
строительство предприятий, школ, 
больниц, детских учреждений, жилья, 
благоустройство городов и рабочих 
поселков. Однако эти средства осваи
ваются в области неудовлетворитель
но.

Государственным планом на 1961 
год для нашей области предусматри
вались капиталовлоясения в объеме 
78.422 тысяч рублей. Из них освоено 
только 69.412 тысяч рублей. Одна из 
причин этого в том, что в области 
медленно наращиваются мощности 
строительных организаций.

В прошедшем году следовало вве
сти в действие 143,3 тысячи квад
ратных метров жилой площади, в 
той числе местными Советами — 27 
тысяч квадратных метров и совнар
хозом —  98 тысяч. Местные Советы 
выполнили это задание, но совнар
хоз ввел в эксплуатацию только 73,6 
тысячи квадратных метров. Не вы
полнил план жилищного строитель
ства ряд ведомств. В результате не- 

, дополнено 30,3 тысячи квадратных 
метров жилья, за что руководители 
города и области справедливо под
вергнуты критике на страницах га
зеты «Советская Россия».

Трест «Томскстрой» ежегодно уве
личивает объем строительно-монтаж
ных работ, но все еще не справляет
ся с планом: п.чохо осуществляется 
техническое руководство строитель
ством, не выполняются задания по 
производительности труда.

Руководителям треста «Томск
строй» надо улучшить организацию 
строительства, ликвидировать нару
шения технических проектов, резко 
повысить качество строительных ра
бот, сосредоточить все средства на 
ПУСКОВЫХ объектах.

На строительство, ремонт и содер
жание коммунальных предприятий и 
благоустройство городов, рабочих по
селков и районных центров в 1961  
году было затрачено более 2,7 мил
лиона рублей. В г. Томске и с. Ко
жевникове построены гостиницы, в 
селах Бакчар и Тегульдет —  комму
нальные бани, в г. Асино, селах Мол
чанове и Мельникова увеличена 
мощность электростанций. В гор. 
Томске построено 7,3 километра во
допроводной сети и 27 километров 
тротуаров, заасфальтировано 15 ки
лометров и загравировано 14 кило
метров дорог. Проведен ряд других 
работ.

Однако многие коммунальные 
предприятия работают неудовлетво
рительно. Особенно крупные недо
статки имеются в водоснабжении на
селенных пунктов. Облкомхоз мало 
помогает районным конторам комму
нальных предприятий и благоустрой
ства. Мало уделяют им внимания и 
исполкомы городских и районных Со
ветов, I

Дальнейшее развитие получили 
транспорт, дорожное' ’ хозяйство и 
связь. В 1961 году в области пост
роено 47 километров гравийных и 
улучшенных дорог, возведено свыше 
70 километров земляного полотна, 
перевыполнен план капитального и 
среднего ремонта дорог и искусствен
ных сооружений, начато асфальтиро
вание дороги Томск Шегарка. Од
нако ряд районов не справился с вы
полнением плана дорожных работ. Не 
выполнен план строительства дороги 
Шегарка — Бакчар. Областному уп
равлению по строительству и ремонту 
автомобильных дорог и райисполко
мам необходимо серьезно улучшить 
организацию дорожных работ, обес
печить безусловное выполнение пла
на строительства и ремонта дорог.

Автомобильный парк общего поль
зования увеличился в течение года 
на 19,5 процента, а его грузооборот 
— на 17 процентов. Однако план 
грузовых перевозок автотрест не вы
полнил. Существенные недостатки 
есть в работе пассажирского авто
транспорта.

Б 1961 году открыто 8 отделений 
связи, телефонизировано 5 колхозов 
и 5 сельсоветов, завершены. работы 
по установке во всех райцентрах по- 
луавтоматшеских телефонных стан
ций. В гор. Томске введен.в действие 
фототелеграф. Однако качественные 
показатели работы связи в 1961 году 
ухудшились. ОблиеНолком в декабре 
1961 года рассмотрел отчет управле
ния связи и принял решение, направ
ленное на устранение недостатков в 
его деятельности.

Розничный товарооборот за истек
ший год возрос на 15,1 миллиона 
рублей. Торговая сеть пополнилась 
новым товаро-технологическим и хо
лодильным оборудованием. Но план 
товарооборота в 1961 году областью 
не выполнен. Развитие торговой сети 
в области резко отстает от роста то
варооборота. Облпотребсоюз, обллес- 
урс, местные торги и другие торгую
щие организации мало заготавливают 
и продают населению рыбы, мяса, 
дичи, орехов, грибов и ягод. Плохо 
организованы, откорм свиней на пи
щевых отходах и комиссионная тор
говля сельхозпродуктами.

Областное управление торговли, 
облпотребсоюз, обллесурс и другие 
торгующие организации обязаны обе
спечить расширение сети предприя
тий торговли и общественного пита
ния, широкое вовлечение в торговлю 
товаров местного производства, вне
дрение прогрессивных форм торгов.ди, 
искоренить нарушения правил совет
ской торговли.

в 1961 году проведена значитель
ная работа по выполнению Закона об 
укреплении связи школы с жизнью и 
о дальнейшем развитии системы на
родного образования, укреплению ма
териальной' базы школ, улучшению 
условий для обучения и воспитания 
детей.

В 1961 году за счет государствен
ных капиталовложений велось строи
тельство 26 школ, из которых 10 
введены в эксплуатацию. Построены 
общежития школ-интернатов нового 
типа площадью 5,3 тысячи квадрат
ных метров и 23 мастерские. Пиело

одиннадцатилетних школ с произ
водственным обучением увеличилось
с 32 до 46, восьмилетних школ 
59 до 139. Контингент учащихся в 
школах возрос на 10,4 тысячи чело
век.

Однако облоно, исполкомы район
ных и городских Советов все еще 
недостаточно принимают мер для 
успешного выполнения Закона о 
школе.

Все еще велик отсев учащихся из 
школ. Процент неуспевающих и 
второгодников продолжает оста
ваться очень высоким.

В ряде школ не хватает учителей. 
В будущем учебном году потребность 
в учителях еще более возрастет. По
этому облоно уже сейчас должен по
заботиться об укомплектовании школ 
учителями, а исполкомы городских и 
районных Советов обязаны принять 
меры к обеспечению их квартирами. 
Необходимо принять меры к устране
нию недостатков в выполнении Зако
на о школе, повысить качество учеб
но-воспитательной работы, завер
шить реорганизацию семилетних 
школ в восьмилетние и, начиная с 
1962— 1963 учебного года, успеш
но приступить ко всеобщему восьми
летнему образованию.

Докладчик рассказал о работе 
культурно-просветительных и меди
цинских учреждений, органов соци
ального обеспечения. Значительное 
место в докладе было отведено орга
низационной работе местных Сове
тов.

Выполняя указания Коммунисти
ческой партии о дальнейшем разви
тии советской социалистической де
мократии, исполкомы областного, 
районных и городских Советов в от
четный период осуществили ряд мер, 
направленных на расширение обще
ственных начал в деятельности Со
ветов. Постоянные комиссии област
ного Совета стали чаще рассматри
вать вопросы хозяйственного и куль
турного строительства, больше вно
сить предложений.

При облисполкоме создана инспек
ция общественного контроля. Такие 
же инспекции созданы при трех 
райисполкомах.

При областном управлении куль
туры, облоно, облздравотделе и ряде 
других отделов и управлений облис
полкома, а также при ряде отделов 
районных и городских исполкомов 
созданы общественные советы.

В исполкомах районных и город
ских Советов организовано 46 вне
штатных отделов.

Благодаря повышению политиче
ской активности трудящихся, в обла
сти возникло много самодеятельных 
общественных организаций. В них 
участвуют тысячи рабочих, колхоз-! 
ников, представителей интеллиген-! 
ции. Необходимо постоянно улучшать 
руководство общественными самодея
тельными организациями, смелее до
верять руководство отдельными от
раслями хозяйства и культуры вне
штатным заместителям председателей 
исполкомов.

В Каргасокском, Парабельском, 
Кожевниковском и некоторых дру
гих районах хорошая традиция — 
отчитываться о работе райисполко
мов, отделов, сельских Советов и 
культурно-бытовых учреждений на 
общих собраниях трудящихся. Одна
ко многие Советы по-прежнему не 
отчитываются перед трудящимися. 
Заведующие отделами и начальники 
управлений облисполкома тт. Грохо
тов. Докукин, Постаов, Севостьянов, 
Егоров и другие в 1961 году ни ра
зу не выступали с отчетами перед 
трудящимися.

Все еще есть случаи нарушения 
конституционных сроков созыва 
сессий местных Советов.

Во всех этих недостатках повинен 
и исполком областного Совета. Орг- 
инструкторский отдел облисполкома 
редко организует проверку состояния 
организационной работы в исполко
мах районных, городских и сельских 
Советов, плохо обобщает и внедряет 
в практику работы Советов новые 
формы вовлечения трудящихся в уп
равление местными делами.

Облисполком, исполкомы районных 
и городских Советов должны принять 
меры, обеспечивающие дальнейшее 
развертывание и совершенствование 
социалистической демократии, улуч
шение работы государственного аппа
рата, усиление народного контроля 
за его деятельностью, улучшение 
руководства хозяйством и культурой 
области.

Трудовой и политический подъем 
советского народа, вызванный XXII 
съездом КПСС, мартовским Пле
нумом ЦК КПСС, прошедшими вы
борами в Верховный Совет СССР, 
является могучей силой в борь
бе за новые успехи в строитель
стве коммунизма. Задача местных 
Советов — всемерно поддерживать 
трудовой энтузиазм трудящихся и на
правлять его на решение больших 
задач хозяйственного и культурного 
строительства.

Первым выступил в прениях по 
докладу депутат тов. Журавлев А. Г. 
Он сказал, что за отчетный период 
облисполком добился некоторых по
ложительных результатов в работе 
промышленных предприятий, разви
тии сельского хозяйства, улучшении

бытового и культурного обслужива
ния населения. Однако в деятельно
сти исполкома, его отделов и управ
лений есть существенные недостат
ки.

Облисполком плохо выполняет по
становление ЦК КПСС от ■ 22 янва
ря 1957 года «Об улучшении 
деятельности Советов депутатов тру
дящихся и усилении их связей с мас
сами».

Руководители облисполкома, мно
гие заведующие отделами и началь
ники управлений облисполкома, на
пример, тт. Оскарев, Либа и другие в 
отчетный период были редкими го
стями в районах и не вели необходи
мой организаторской работы. Зато 
поток решений, распоряжений и дру
гих бумаг из областных организаций 
увеличился. На выезды в г. Томск 
для участия в различных заседаниях 
и совещаниях в 1961 году председа
тели райисполкомов затратили по 
70— ^  дней.

Плохо облисполком контролирует 
исполнение своих решений. Некото
рые решения не выполняются из го
да в год. Во время выборов депутатов 
областного Совета избиратели Пара- 
бельского района дали ряд наказов. 
Но за отчетный период из них вы
полнено меньше половины.

В работе постоянных комиссий 
много формализма. Примером этому 
может служить промышленная ко
миссия, которая, кроме заседаний, 
никакой работы 'за год не провела.

Выступающий рассказал о фактах 
бюрократического отношения к нуж
дам районов со стороны областного 
управления' местной промышленно
сти и его начальника тов. Докукина, 
начальника областного управления 
материально-технического снабжения 
тов. Бровкина. Он критиковал обла
стную плановую комиссию за то, что 
она оторвалась от жизни районов и 
перестала оказывать им какую-либо 
помощь, а также областной финансо
вый отдел, который при рассмотре
нии проектов бюджета не всегда счи
тается с доводами райисполкомов.

Депутат тов. Селиванов В. И. ска
зал, что в районе заканчивается 
подготовка к весеннему севу. Пере
смотрена структура посевных площа
дей. Увеличены посевы зерновых. 
Большее место в посевах отводится 
бобовым, сахарной свекле и осо^нно 
кукурузе.

Выступающий говорит о ненор
мальной работе Томского молокоза
вода. По вине завода часть сдан
ного районом молока в прошлом 
году оказалась испорченной. Завод 
плохо обеспечивает вывоз молока с 
приемных пунктов, а план закупки 
молока от индивидуальных хозяйств 
за первый квартал выполнил на 20 
процентов. Руководители управления 
мясо-молочной промышленности сов
нархоза и молокозавода тт. Новиков 
и Гуржий действенных мер д.чя устра
нения недостатков не принимают.

Депутат говорит также о необхо
димости улучшить приемку и хране
ние овощей.

Тов. Селиванов критиковал пред
седателя исполкома тов. Васильева 
за то, что он мало предъявляет тре
бовательности к начальникам управ
лений и отделов исполкома, часто 
подменяет их.

В заключение он внес депутатский 
запрос прокурору области тов. Пче- 
линцеву; почему областная прокура
тура слабо ведет борьбу с нарушите
лями закона о сохранении сельско
хозяйственной техники.

Депутат тов. Попов Г. Н. говорил 
о необходимости повысить ответст
венность руководителей/отделов ис
полкома за выполнение наказов из
бирателей.

Поселок Берегаево, являющийся 
центром одного из крупнейших лес
промхозов области, с каждым годом 
благоустраивается. Строятся произ
водственные и жилые здания. Улуч
шилось культурное обслуживание ле
созаготовителей, снабжение их про
мышленными и продовольственными 
товарами. Однако ряд наказов до сих 
пор остается невыполненным. Так, 
длите.чьное время не решается воп
рос о строительстве школы-интерната 
на 280 мест, хотя контингент уча
щихся увеличивается.

По мере вырубки лесных массивов 
разработки все дальше уходят в тай
гу. Появляется необходимость увели
чить количество курсирующих на ли
нии узкоколейной дороги пассажир
ских вагонов. Леспромхоз нуясдается 
в пополнении станочного парка. 
Участковой больнице поселка очень 
нужен врач-хирург. Все это известно 
соответствующим отделам облиспол
кома и комбинату «Томлес», но они 
не изыскали возможности для того, 
чтобы помочь леспромхозу.

В истекшем году Кривошеин- 
ский район добился улучшения ряда 
показателей в работе предприятий 
промышленности и сельского хозяй
ства, — говорит депутат тов. Кова
лев М. А. — Но все же не был вы
полнен государственный план произ
водства и продажи государству про
дуктов земледелия и животноводства. 
Сейчас колхозы района завершают 
подготовку к севу. В колхозах созда
ны механизироваяные отряды. Но 
район испытывает нехватку тракто
ров, семян ряда культур для перехо
да на новую структуру посевных 
площадей; в некоторых колхозах не
достает специалистов.

Тов. Ковалев выдвигает перед ис
полкомом областного Совета вопрос

о создании в районе строительной ор
ганизации, автохозяйства, о строи
тельстве школы и детского комбина
та.

Депутат тов. Майкова М. Я. под
вергла критике руководителей Мого- 
чинского лесозавода, которые в пер
вом квартале этого года плохо орга
низовали работу предприятия. Во 
многом виновата и Усть-Чулымская 
сплавная контора (руководитель той. 
Иванов), которая поставляет лесоза
воду лес плохого качества.

В летнее время на лесозаводе мно
го работы. Зимой же- ощущается из
быток рабочей силы, что вызывает 
текучесть кадров. Чтобы этот недо
статок устранить, можно организо
вать на заводе цех по производству 
тарной дощечки. В этом должен по
мочь комбинат «Томнее».
 ̂ В поселке завода не решен вопрос 
с обеспечением жителей водой. Не
обходимо предусмотреть бурение в 
поселке новых скважин. Депутат го
ворит, что организация водоснабже
ния — больной вопрос и в целом для 
района. Облисполком должен помочь 
решить его.

— Жилищный вопрос в Томске, 
сказал депутат тов. Грановесов Г. А „  
— является одним из острых. Одна
ко должной настойчивости в его ре
шении в области, особенно со стороны 
совнархоза, нет. В 1961 году совнар' 
хоз выполнил план сдачи жилья в 
эксплуатацию в г. Томске всего на 
36 процентов. В этом году положение 
не изменилось. Совершенно правиль
но газета «Советская Россия» под
вергла нас острой критике.

Основным местом для строитель 
ства лсилья в Томске должен стать 
район Иркутского тракта, однако 
прокладка необходимых коммуника 
ций туда не начата. Участки за' 
стройки не создаются. И может полу
читься так, что к моменту, когда вы
пуск крупных панелей будет освоен, 
не будет создан необходимый задел.

Столь же неотложным вопросом, 
как и строительство жилья, являет
ся строительство канализации. Ка
нализационные коллекторы работают 
с большой перегрузкой. Но вопрос о 
строительстве второй очереди очи
стных сооружений и разгрузочных 
коллекторов пока не решается. Сов
нархоз в течение ряда лет не ведет 
строительства коллекторов .ливневой 
промышленной канализации.

Для строительства канализации не 
хватает труб. На заводе железобетон
ных конструкций 3 есть установ
ка для их производства, но она без
действует, а совнархоз предпочитает 
завозить трубы, изготовленные на 
таких же установках, из других го
родов.

— Нам думается, —  говорит де
путат в заключение, — что облис
полком должен больше внимания 
уделять городу Томску в решении 
этих важных вопросов развития го
родского хозяйства. Нообходимо уве
личить мощности проектных органи
заций, проектирующих объекты го
родского хозяйства.

— Важным вопросом в жизни 
школы, —• сказал депутат тов. Не
стеров М. И., — яв.ляется переход в 
1962 году на обязательное восьмн- 
.четнее обучение. Однако почти, поло
вина школ к этому не готова.

Испо.лком принял ряд мер по рас
ширению сети школ. В этом году от
крываются еще несколько школ-ин
тернатов. Ряд школ-интернатов до.л- 
жен быть расширен. Увеличилось 
количество одиннадцатилетних школ 
с производственным обучением. Опыт 
работы этих школ подтвердил их 
жизненность. Однако следует улуч
шить планирование производствен
ной подготовки учащихся. В некото
рых районах руководители предприя
тий не прояв.ляют заботы о профес
сиональной подготовке учащихся. 
Решение облисполкома о подготовке 
специалистов по электрификации в 
сельских школах выпо.лняется плохо.

В заключение выступающий ска
зал о необходимости усилить борьбу 
за выполнение Закона о всеобуче, 
добиться закрепления учительских 
кадров на местах, создавать для них 
необходимые бытовые условия.

■Следующим выступил тов. Леппа 
Р. А., депутат от Самусьского изби
рательного округа. Он рассказал о 
том, как коллектив Самусьской ре
монтно-эксплуатационной базы гото
вится к навигации. Ремонт флота в 
основном закончен.

Депутат ставит вопрос о сообще
нии Томск — Самуськи. Неоднократ
но на сессиях областного Совета под
нимался вопрос о строительстве до
роги до областного центра, но до сих 
пор не решен. Облисполком должен, 
наконец, принять меры к тому, что
бы дорога была построена.

Слово предоставляется тов. Туши- 
кову Н. А .—заведующему областным 
отделом переселения и организован
ного набора рабочих.

В связи с развитием производи
тельных сил в Сибири, сказал он, 
сюда направ.1 яется все больше лю
дей. Многие новоселы в нашей обла
сти стали передовиками лесной про
мышленности и сельского хозяйства.

Тепло и гостеприимно встречают 
см1ьи новоселов в колхозе «Сибирь» 
Кожевниковского района и в других 
хозяйствах. Но в ряде совхозов, кол
хозов, лесных предприятий не забо
тятся о создании им хороших жилищ
но-бытовых условий.

Нельзя мириться с тем, что многие

председатели райисполкомов не за- 
ботят'ся'о переселенцах.

В нашей области плохо осваивают
ся деньги на строительство жилья 
для переселенцев. В этом вина облис
полкома.

Тов. Тужиков предлагает создать 
районные или межрайонные строи
тельные организации для строитель
ства жилья, школ и детских учреж
дений на селе.

На трибуне— депутат тов. Никифо
рова 0. 0 ., обмотчица завода «Сиб- 
электромотор». Герой Социалистиче
ского Труда.

—' Коллектив нашего цеха, —  
рассказывает она, — вьшолняет за
казы тружеников села в срок, стре
мится высококачественно ремонтиро
вать электрические машины и гене
раторы.

Затем депутат останавливается на 
вопросах жилищного строительства 
в городе Томске. Руководители обл
исполкома, совнархоза, указывает 
она, должны сделать все, чтобы пре
одолеть отставание в строительстве 
жилья. У нас ежегодно не осваивает
ся деньги, отпущенные на строитель
ство новых жилых домов. Этого боль
ше нельзя допускать. При приемке 
зданий надо быть более требователь- 
ньш к строителям и обратитц самое 
серьезное внимание на качество ра
бот.

Следует также принять меры к то
му, чтобы в верхних этажах зданий 
жилого массива по проспекту име
ни Кирова ■ была вода. Облисполком, 
совнархоз длительное время не реша
ют этот вопрос.

Затем выступил тов. Никаноров 
П. Н.— заместит'е'ль начальника обла
стного управления производства и 
заготовок сельскохозяйственных про
дуктов. Он yKjiaan на необходимость 
повышения рр"ли местных Советов в 
борьбе за подъем сельского хозяйст
ва, намеченный мартовским Плену
мом ЦК КПСС.

Недостатков в сельском хозяйстве 
области было бы значйтельноТйеньше, 
подчеркнул он, если бы облисполком 
и председатель тов. Васильев кон
кретнее руководили колхозами и сов
хозами, лучше, знали их нужды.

Выступающий отмечает, что в стн- 
ле работы отделов и управлений обл
исполкома еще много бумажной во
локиты, некоторые работники тру
дятся безынициативно. Руководители 
облисполкома в ряде случаев потвор
ствовали работникам районных Со
ветов, которые не хотели соблюдать 
зоотехнических правил в содержа
нии общественного скота.

В области не хватает ветеринар
ных врачей и зоотехников. Одна 
из причин — в районах зачастую не 
создают им жилищно-бытовых усло
вии, мало учат и помогают. Вторая 
причина Томский сельхозтехни
кум плохо готовит специалистов. Не
редко выпускники техникума не зна
ют не только достижений передовой 
науки и практики, но и по основам 
наук имеют поверхностные знания.

1ов. Никаноров выражает уверен
ность, что пер е̂стройка руководства 
сельским хозяйством позволит под
нять сельскохозяйственное производ
ство области на уровень требований 
выдвинутых XXII съездом па1̂ тии.

О том, как работают предприятия 
бытового обс.туживания населения, 
рассказал участника'м сессии тов. По
стнов А. В. — начальник областного 
управления бытового обслуживания 
населения.

В целом предприятия управления 
в прошлом году перевыполнили план, 
иднако не использованы многие ре
зервы для улучшения работы, техни
ческого прогресса. Медленно растет 
сеть комбинатов бытового обслужива
ния, ателье, мастерских по ремонту 
обуви и т. д. Плохо строит их трест 
«1омскстрой», не выде.тяет помеще
ния для предприятий бытового об
служивания в новых домах Томский 
горисполком, мало заботятся об удов
летворении бытовых нужд жителей 
села многие райисполкомы.

Затем было предоставлено слово 
тов. Докукину с. Г.— начальнику об
ластного управления местной про
мышленности. Он сказал, *что острая 
критика работы облместпрома на сес
сии справедлива. В стиле работы уп
равления действительно много фор
мализма, руководство предприятиями 
неоперативно и неглубоко.

Тов. Докукин ставит вопрос об 
улучшении материально-техническо
го снабжения предприятий местной 
промышленности и укреплении их 
кадрами. ,

Отвечая на запросы депута
тов, Тов Васильев И. Ф., предсе- 
датель облисполкома, рассказал, ка- 
кие меры предпринимает исполком 
областного Совета для того, чтобы 
промышленные предприятая и авто
транспорт не загрязняли воздух в 
Томске, а прокурор области тов. Пче- 
линцев Н. С. — о том, Kaic работдики 
прокуратуры борются с нарушения
ми̂  закона о сохранностн се.чьскохо- 
зяйственной техники.

Областной Совет депутатов трудя
щихся признал работу исполнитель
ного комитета областного Совета 
удовлетворительной.

Принято решение, направленное на 
улучшение работы исполкома, вы
полнение социалистических обяза
тельств с тем, чтобы в 1962 году 
внести достойный вклад в выполне
ние грандиозной программы комму
нистического строительства, приня
той XXII съездом КПСС.
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На строительстве корпуса сверл завода 
режущих инструментов без перемен

Вопрос о скорейшем вводе в строй 
нового корпуса сверл Томского завода 
режущих инструментов не нов. О за
вершении строительства, которое ве
дет СУ-1 треста «Промстрой», воз
главляемое тов. Сухомлиновым, гово
рилось много.

Строителей неоднократно преду
преждали о том, что они не уделяют 
этому важнейшему пусковому объек
ту достаточного внимания, что строи
тельство ведется черепашьими тем
пами.

Руководители СУ-1 в ответ заве
ряли и совнархоз, и коллектив заво 
да режущих инструментов в том, что 
они немедленно исправят положение. 
Они тут же устанавливали новые 
сроки окончания строительства, к 
этим срокам подгонялись гра
фики строительно-монтажных работ. 
Их немедленно утверждали руководи- 
те.чи СУ-1, треста «Промстрой» и уп
равления строительства и промыш
ленности стройматериалов совнархо
за. Графики, как и прежде, размно
жались, как и прежде, лежали на 
видных местах у руководителей 
всех строительных инстанций и, как 
прежде,., срывались.

После того, как в газете «Красное 
знамя» 9 декабря прошлого года был 

, опубликован материал рейда рабко
ров «Провал за провалом», в котором 
отмечался очередной срыв очередных 
графиков, был составлен опять «по
следний» график. В начале года в 
редакцию пришло обнадеживающее 
письмо из управления строительства 
и промышленности стройматериалов 
совнархоза, в котором сообщалось, 
что строители сдали под монтаж обо
рудования термическое отделение 
корпуса. Тут же пояснялось, что 
имеющиеся в отделении -недоделки 
будут устранены строителями во вре
мя монтажа оборудования. А таких 
недоделок в акте приема отделения 
значилось немало.

Но строители остались «верными» 
.самим себе: дали обещания и тут же 
забыли о них.

В приложении к акту приема от
деления строители обещали полно
стью устранить все недодс.чки к 
15 января. С тех пор прошло не 
пвлмесяца, а более трех месяцев, но

Спектакли 
кемеровчан 

по телевидению
Не первый раз встречаемся' 

мы с творческим коллективом 
Кемеровского драматического 
театра имени А. В. Луначарско
го.

4 апреля телезрители позна
комились с новым спектаклем 
«Диплом на звание человека» 
(пьеса И. Шур). В центре его— 
судьба молодых специалистов, 
ирших современников.

Позавчера был показан спек
такль «Щедрый вечер» (коме
дия чехословацкого драматурга 
Б. Блажека), поставленный мо
лодым режиссером Я. Брон
штейном,

Состав театра значительно 
обновлен. Наряду с известными 
томичам заслуженной артисткой 
Ф. Белинской, артистами 
Г. Бюлером, Д. Кораблевой, 
Г. Морозовым томичи познако
мились с И. Раскиным, В. Дег
тевым, С. Балакиным.

Растет
районный центр
За четыре года, минувшие по

сле выборов в Верховный Совет 
СССР, наше село Кожевниково 
значительно изменилось. По
строены электростанция, двух
этажная гостиница, прачечная, 
столярная мастерская. В апреле 
долнсен быть сдан в эксплуата
цию маслозавод, заканчивается 
сооружение больничного город
ка. Проложено 1.200 метров во
допроводных труб, оборудовано 
около 10  колодцев.

Расширился жилищный фонд 
села. Выросли четыре новые 
улицы: имени Пушкина, имени 
Мичурина, Промышленная и 
имени Покрышкина.

А. ВАНИН.

Для детей
Исполком областного Совета 

депутатов трудящихся при
нял предложение правлений 
колхозов, совхозов и райиспол
комов о строительстве в 1962 
году за счет средств колхозов и 
совхозов детских учреждений.

Детские ясли будут строить 
колхозы «Родина» и имени Ка
линина Асиновскдго района, 
имени Ленина, имени Дзержин
ского и «Прогресс» Кожевни- 
ковского района, «Борьба за 
коммунизм» Зырянского райо
на, а также ряд колхозов Кри- 
вошеинского, Бакчарского, 
Пышкино-Троицкого и Тегуль- 
детского районов. Бсего в теку
щем году на средства колхозов 
будет построено 17 детских яс
лей на 540 мест.

В совхозе «Томский» Томско
го района и совхозе «Россия» 
Шегарского района в текущем 
году будут построены детские 
комбинаты. Начнется строитель
ство детских комбинатов в сов
хозах «Коломинский», «Чаин- 
ский», «Тунгусовский», «Мол 
чановский» и «Каргасокский».I чан

почти ничего не сделано. Не закончен 
монтаж электроподстанций, не уста
новлена ливневая канализация. Не 
закончен монтаж воздухо-и водопро
вода. Не начаты монтаж внутренней 
канализации, электросети для осве
щения подвалов и другие работы.

И опять 23 марта на заводе соби
рается расширенное совещание, на 
котором присутствуют начальник 
СУ-1 тов. Сухомлинов, руководители 
субподрядных организаций и завода. 
Опять устанавливается согласован
ный срок— 1 апреля — окончания 
всех недоделок по термическому от 
делению. В соответствии с этим со
ставляется еще один график. 

^Теперь сроки опять передвигаются: 
к 10 апреля, 15  апреля,., в общем, 
как заблагорассудится руководите
лям стройуправления.

26 марта на стройплощадке строя
щегося корпуса работало 15 строи
телей. Не больше их работало и в 
предыдущие дни.

— Для того, чтобы выполнить 
п.чан марта, — говорит прораб строй
площадки тов. Якунин,— ежедневно 
должно было работать не менее 45 
рабочих.

Немудрено поэтому, что в январе 
план строительно-монтажных работ 
был выполнен на 18,4 процента. В 
феврале стояла на редкость теплая 
погода, но в этом месяце задание 
выполнено лишь наполовину. На од
ну треть был выполнен план двух 
первых декад марта. Такова цена за
верений тов. Сухомлинова.

Подобными «темпами» ведется 
строительство и следующего за тер
мическим заготовительного отделе
ния. ,

Сдача под монтаж оборудования 
пролетов этого отделения предусмот
рена последним графиком к 1 мая 
этого года. Но достаточно зайти в 
корпус, чтобы убедиться, что и этот 
срок под угрозой срыва.

Над пролетами отделения нет 
кровли, и вода, пройдя через тепло
изоляционные слои, струится по 
стенам корпуса. Многие верхние фо
нари еще не застеклены, в других 
ветер, побил стекла, раскачивая ни
чем не закрепленные рамы. Не закон
чена укладка подфонарных плит. 
Нет ворот. Об укладке бетонных по
лов в скором времени и речи идти

не может: в корпусе лежат горы 
смерзшейся зем.чи, в свое время на
валенные строителями. Не ведутся 
сантехмонтажные работы, хотя теп
ло в эти пролеты можно было дать 
уже давно.

Если в прошлом году строители не 
без основания жаловались на нехват
ку строительных материалов, то те
перь таких жалоб нет. Площадка 
обеспечена всем необходимым. Прав
да, материалы хранятся, как попало. 
На большую кучу цемента льется во
да, мокнет строительный песок, сы
реют пиломатериалы, под шлаковатой
—  озеро.

Мало уделяют внимания стройке 
и руководители завода режущих ин
струментов. Еще в начале марта они 
обязались сбросить снег с крыши 
термического и заготовительного от
делений, чтобы дать возможность 
монтажникам приступить к работам. 
В первый день на очистку крыши 
вышли 50 работников завода, на 
второй день —  12, а на третий., 
ни одного.

Много раз директор завода тов. 
Попов обещал выделить людей, чтобы 
помочь строите.тям быстрее покрыть 
корпус кровлей, но своих обещаний 
не выполнил.

Завод не обеспечил строителей 
проектной документацией на нейтра
лизатор для канализации, на мон
тажные работы по изменению техни
ческой канализации и систему осве
щения подвалов в термическом от
делении. Очень долго решался руко
водителями завода вопрос, какую 
стену — деревянную или каменную
— ставить внутри заготовительного 
отделения.

Сейчас для пуска термического от
деления есть все необходимое обору
дование, нужные материалы, нет 
только одного — чувства уважения 
к собственным заверениям.

Руководители управления строи
тельства и промышленности стройма
териалов совцархоза терпеливо уго
варивают «обещалкиных» из СУ-1 
треста «Промстрой», верят им на 
слово, хотя уже давно убедились, че
го стоят эти заверения и обещания. 
Если другие меры не действуют, по
ра уже и власть употребить.

А, БРАГИНЕЦ, 
сотрудник нештатного строи
тельного отдела редакции газе
ты «Красное знамя».
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СТИХИ НАШИХ ГОСТЕЙ
Виктор БОНОВ,

ЩЕ ДР ОС Т Ь
Андрею Вознесенскому

Гром за громом!
Ливень за ливнем!
Но не устала земля от воды.
С чувством признательности 

взаимным
Летний сад наливает плоды. 
Дыни дуются.
Тыквы пыжатся
Под своей богатырской листвой. 
Галилеи-подсолнухи движутся. 
Поворачиваются головой.
Нет бездельников! Все у дела. 
Всем устроиться кто-то помог. 
Лук летит в голубые пределы. 
Как балетный конек-горбунок.

У капусты —
Толстеющей модницы —
Все с застежками нелады. 
Называют ее огородницы 
Голубою принцессой с гряды. 
Вязниковские, неросимые 
Огурцы говорят меж собой:
— Я напился с утра. Ты прости

меня!
— Я пьянее тебя, милый мой! 
Тыква, пей!
Напивайся и дуйся!
Туже свертывайтесь, кочаны. 
Будьте шефами зеленого буйства, 
Ливни лета, громы-ворчуны!

Еще зимой шоферы грузового автохозяйства № 3 Томского 
автотреста решили внести свой вклад в благоустройство Томска. 
Каждый из них взял обязательство — в нера^чее время вы
везти для ремонта дорог и строительства новых магистралей в 
городе не менее 30 кубометров гравия.

В коллективе не было равнодушных к этому начинанию. По 
ВЫХОДНЫМ дням или после смены вели свои машины к карьерам 
за гравием водители автохозяйства. Только в марте коллектив 
вывез 3,5 тысячи кубометров гравия. Сейчас уже 65 человек 
выполнили свои обязательства.

Недавно всем шоферам автохозяйства, вывезшим по 30 и бо
лее кубометров гравия, выданы специальные удостоверения 
«Участнику благоустройства города Томска».

На снимке: шоферы (слева направо) Е. М. Грахов, А. Д. Трн- 
фоненко, Э. Г. Шлехт, И. А. Шестых, М. А. Савицкий, И. Н. 
Бурыхин и Ф. Ф. Эйрих, успешно выполнившие свои обязатель
ства по вывозке гравия.

В. БОРИСОВА.
Фото Ф. Хитриневича.

ОРЕШНИК

После 'выступления газеты „Нрасное знамя'

нДоверие? Нет, ротозейство"
Под таким заголовком в №  71 

газеты «Красное знамя» 23 мар
та 1962 года был опубликован 
фельетон о несерьезном отношении 
к подбору кадров в областном уп
равлении местной промышленности. 
В Чаинский районный промпище- 
комбннат был напр.-.влен старшим 
бухгалтером А. Ф. Жигунов, зани
мающийся мошенническими махи
нациями.

Прокурор Чаинского района тов. 
Ярдыков сообщил редакции, что 
А. Ф. Жигунов привлечен к уго
ловной ответственности за система

тическую подделку и изготовление 
печатей и штампов различных уч
реждений н предприятий.

Фельетон обсудило партийное 
бюро областного управления мест
ной промышленности. Заместитель 
пача.льннка управления тов. Доцен- 
ко и инспектор по кадрам тов. Шас- 
тина за несерьезное отношение к 
подбору кадров строго предупреж

дены.
Приказом по управлению на 

главного бухгалтера Н. Н. Кузьми
на наложено административное 
взыскание.

Заходите в орешник! 
Орехи поспели.
Нагибайте орешник.
Не ломайте орешник.
Не губите без цели!
Всех орехов не рвите! 
Оставьте для белок.
Нет им лучшей утехи,
Им лесные орехи 
Нужней посиделок.
Вы весною орешник 
Хоть раз навещали?
Был с пыльцою орешник. 
Бил в лицо вам орешник. 
Если чуть задевали.

Стал спокойней орешник 
С годами.
Он натружен орешник.
Он нагружен орешник 
Плодами!
Покидая орешник.
Скажите спасибо.
И нагнется орешник. 
Улыбнется орешник,
Скажет в путь вам:

— Счастливо! 
Навестите орешник 
Глубокой зимою.
А зазябнет орешник.
Ослабнет орешник —
Укройте полою!

О Т К Л И К И

РАВНОДУШ ИЕ НЕЛЬЗЯ ОПРАВДАТЬ
С тяжелым чувством прочла я в 

газете «Красное знамя» корреспон
денцию «Человек нуждался в помо
щи...». Как же так получилось, что 
бросили человека в беде? И еще пы
таются оправдать свое равнодушие и 
бездушие.

Человек, для которого принцип

«человек человеку — друг, товарищ 
и брат» является нормой жизненно
го поведения, не остановится ни пе
ред чем, а товарищу поможет. Разве 
не об этом говорит поступок Розы 
Шафигулиной?

м; КОНОВАЛОВА, 
пенсионерка.

Э Г О И С Т Ы
Я до глубины души была возму

щена, прочитав в газете «Красное 
знамя» корреспонденцию «Человек 
нуждался в помощи...». За несколько 
дней перед этим газета сообщила о

НОВОСТИ  Т Е Х Н И К И
СТАНОК-ГИГАНТ

Новосибирский завод 
тяжелых станков и гид
ропрессов имени Ефре
мова изготовил уни
кальный станок НР-3. 
Станок-гигант, высотой 
с трехэтажный дом, 
предназначен для обра
ботки деталей для про
катных станов. На аг
регате можно выпол
нить четыре операции: 
фрезерование, расточ
ку. сверление и строга
ние деталей длиной до 
17 и высотой до 5 мет
ров.

ВМЕСТО ДЕВЯТИ 
СТАНКОВ — ОДИН

На Минском заводе 
автоматических линий 
изготовлен агрегатный 
станок АМ-223, заме

няющий девять верти
кально • сверлильных 
станков, на обслужива
нии которых занято 18 
человек. Новый станок 
будут обслуживать 
только два человека.

НОВАЯ
АВТОМАТИЧЕСКАЯ

ЛИНИЯ

На заводе «Станко- 
нормаль» закончена 
сборка автоматической 
линии. Она предназна
чена для изготовления 
гаек методом холодной 
высадки. В новой кон
струкции линии приме
нен гидравлический 
подъемный механизм, 
позволяющий быстрее 
транспортировать заго
товки к резьбонарезно
му автомату. Диапазон

диаметров резьб 4 — 16 
мил.лиметров.. Произво-, 
дительность новой ли
нии— 25 тысяч гаек .за 
смену. Один наладчик 
сможет обслуживать 
две такие линии.

КУКУРУЗА В с ы р о 
д е л ь н о й  ПРОМЫШ

ЛЕННОСТИ

Разработана техноло
гия выработки новых 
видов плавленого сы
ра на рафинированном 
кукурузном масле с 
добавлением белых су
хих грибов, с тмином, 
сахаром и с медом. Из
готовленные в цехе 
плавленых сыров Мо
сковского молочного 
комбината опытные об
разцы получили высо
кую оценку. Все виды

опытного сыра 
приятный вкус 
мат.

имеют 
и аро-

ОТЛИЧНОЕ КАЧЕСТ
ВО—ДЛИННЕЕ ПРО
БЕГ АВТОМОБИЛЕЙ

На Горьковском ав
томобильном заводе ве
дется большая работа 
по дальнейшему повы
шению качества про
дукции. Коллектив за- 

'вода взял обязательст
во: за счет внедрения 
новой технологии в про
изводство увеличить 
пробег автомобилей 
«Волга» и «Чайка» до 
200 тысяч километров, 
ГАЗ-53 — до 120 ты
сяч километров без ка
питального ремонта. 
Это позволит ежегодно 
экономить по 190 мил
лионов рублей.

Репортаж

ПИИ и горячо одобрили его. Зимой 
следующего года Владимир Иванович 
блестяще защитил свою диссертацию. 
Молодому канди.дату технических 
наук поручили создать кафедру и при 
пей научно-исследовательскую лабо
раторию.

Тогда-то и развернулись недюжин
ные организаторские способности но
вого заведующего. Он смело привлек 
к работе молодежь и по существу за 
год создал коллектив, способный 
решать большие задачи.

— Очень хорошо работать с Вла
димиром Ивановичем, — в один го
лос говорят в коллективе. Такой ав
торитет основан на взаимном уваже
нии. Горбунов умеет увлечь молодых 
работников поисками нового, подска
зать новую идею, внимательно вы
слушать. Он не опекает и не подме
няет их, а направляет и контролиру
ет. Инженеры и аспиранты — вче
рашние Дипломники — чувствуют 
себя творцами. С трудным вопросом 
они идут к своему руководителю, 
спорят с жаром, сообща радуются 
найденному ренюниго.

Научные исследования расширя
ются, и один бетатрон уже не обес
печивает всех. В друлшом коллекти
ве решили — смонтируем машину 
сами: есть помещение, есть магнит 
для будущего прибора, кое-какие де
тали. Сейчас Олег Недавний обещает: 
«К маю новый бетатрон будет готов».

Работами томичей по электронно
му внутривидению заинтересовались 
металлурги, особенно ученые инсти
тута металлургии имени Байкова. 
Руководитель электрофизической ла
боратории этого института профессор 
И. К. Ощепков хорошо знает нужды 
металлургов.

О Б Щ Е С Т В Е Н Н Ы Х  Н А Ч А Л А Х
ки, и на круглом эк
ране осциллографа (прибора, ' рп 
сующего картину тока) быстро 
плывут зеленые линии, похо
жие на полярные сияния. Гелий Ти
тов пристально следит за работой 
приборов. Бетатрон, с которым он ра
ботает, сконструирован в Томском 
политехническом институте одним из 
первых, и его в шутку называют 
«стариком». Случается, «старик» 
капризничает, и тогда вся кафедра 
дозиметрических и радиометрических 
приборов устремляется на помощь 
Анатолию Самченко, отвечающему за 
безотказность машины.

Сегодня бетатрон действует без
укоризненно. В соседнем помещении 
за массивной металлической дверью 
идет просвечивание толстой пласт
массовой пластины. Глядя на пульт,
Ге.лий хорошо представляет, что про
исходит за ним.

А происходит вот что. Электроны, 
ускоряемые в бетатроне, ударяются 
в специальную пластину-мишень, 
вызывая в ней рентгеновские излу
чения высокой энергии. Гамма-кван
ты этого излучения пронизывают из
делие и, пройдя сквозь него, попада
ют на фотопластинку. Если в испы
туемом образце есть трещины или 
пустоты, лучи, проходя через них, 
ослабляются меньше и действуют на 
пленку сильнее. На ней получается 
снимок внутренней структуры изде
лия.

Титов работал с увлечением. Ис
текал срок, к которому надо было 
представить барнаульским котло
строителям методику контроля каче
ства стальных листов толщиной в 
четверть метра. Кроме того, прибли
жался день открытия четвертой меж
вузовской научной конференции по 
электронным ускорителям. Гелию 
предстояло докладывать на ней о ре
зультатах своих исследований.

Если Гелий Титов с товарищами 
получает изображение дефекта на

пленке, то группа Олега Недавнего 
конструирует дефектоскопы, которые 
рассказывают о структуре из
делия записью на самописце или 
изображением на экране телевизора. 
Помощники Олега — Александр 
Шпагин, Валерий Бердоносов увле 
чены этими поисками.

Вчерашние дипломники увлекают 
в поиск еще более молодых. В груп
пе Александра Шпагина, например, 
улучшает один из у.злов промышлен
ной телевизионной установки дип
ломник тов. Богданов.

Подобно Гелию Титову, Олегу Не
давнему, Валерию Бердоносову в ла
боратории трудятся десятки инжейе 
ров, ассистентов, аспирантов, дип
ломников. И каждого из них невиди
мые, но прочные нити связывают с 
руководителем кафедры и лаборато
рии, пионером электронной интроско
пии (внутривидения) Владимиром 
Ивановичем Горбуновым.

Романтика научного поиска не 
всегда ярка и впечатляюща. На ее 
герое нет костюма космонавта или 
даже белого халата и защитной 
маски хирурга. Действие происходит 
в кабинете или лаборатории.

Семь’лет назад аспирант Горбу
нов занялся изучением путей ис
пользования бетатрона для промыш
ленной дефектоскопии. Вместе со 
своим научным руководителем до
центом В. Н. Титовым под .руковод
ством профессора А. А. Воробьева 
они одними из первых в Союзе поло
жительно решили эту задачу.

В 1956 году В. И. Горбунов закон
чил кандидатскую диссертацию. Он 
разработал новый метод и сконструи
ровал необходимую аппаратуру. Если 
до этого ученые могли заглянуть в 
глубь изделий толщиной до 150 мил
лиметров, то теперь просвечивались 
и,зделия в четыре раза толще.

Производственники проверили но
вый метод электронной дефектоско-

Профессор П. Е. Ощепков вместе 
с ректором Томского политехническо
го института профессором А. А. Во
робьевым увлекли политехников ши
рокими перспективами, государствен
ной необходимостью их работы. На
пример, до сих пор нет технически 
совершенного контроля, сообщающего 
о наличии усадочных раковин при 
прокате и раскрое горячего металла 
на слябингах. Только соседи томи
чей — кузнецкие металлурги теряют 
из-за этого при прокате тысячи тонн 
металла. Электронные дефектоскопы 
необходимы и при производстве 
штампованных и литых изделий. 
Непрерывная разливка стали, изде
лия авиационной техники, мощней
шие гидротурбины и гидрогенераторы 
— все это требует новейших методов 
физического контроля. В конце 
прошлого года П. К. Ощепков при
ехал в Томск. Отсюда он увез в 
Москву широкий план координации 
всех работ по электронной интроско
пии в стране. План был одобрен в 
Государственном комитете по коорди
нации научно-исследовательских ра
бот при Совете Министров СССР. 
Томский политехнический институт 
стал головной организацией исследо
ваний по этой проблеме.

При создании новых приборов paj> 
ботникам кафедры В. И. Горбун^  
требуется помощь создателей бетатро
нов, конструкторов радиопередающих 
устройств, работников специальны 
конструкторских бюро, создателей 
телевизионных установок.

Жизнь требовала создания какой- 
то организации, объединяющей уси
лия не только кафедр политехниче
ского института, но и заводов, пред
приятий, институтов, занимающихся 
этими вопросами. Новое дело пред
стояло «поднять» без дополнитель
ных средств и новых производствен
ных площадей.

Каждый из энтузиастов новой

отрасли электроники твердо помнил 
положение Программы КПСС о том, 
что «в руководстве научной работой 
будет возрастать роль научной об
щественности». И они высказали 
идею о создании института на обще
ственных началах.

Так при Томском политехническом 
институте родился НИИ ЭИ — науч
но-исследовательский институт элек
тронной интроскопии. «На общест
венных началах», — с гордостью 
добавляют политехники. Все должно
сти в его управлении, начиная с 
директора В. И. Горбунова и кончая 
начальником мастерских И. Я. Аки
шиным, являются общественными 
профессиями научных работников.

Сейчас руководство нового инсти
тута организует шестнадцать отде
лов, объединяемых в четыре лабора
тории. Как обычно, широко привле
кается молодежь. Так, в лаборатории 
электронной интроскопии отдел си
стем возглавляет Олег Недав
ний, отдел разработки методов — 
Гелий Титов. Изучать взаимодействие 
излучения с материалами будут в 
отделе, руководство которым пору
чено ассистенту 0. В. Соколову,

Много захватывающе интересных 
зрач-щредстбит решить коллективу 
"jiaoopaTopIrjKHCTOHnHKOB проникаю-/ 
щего излучениЯь^оторой заведу< 
инженер Ю. Ы. Азимов. Волгой  
вклад в предстоящие исследбвания 
внесут работники лабораторий ради^  

левизионной аппаратуры, автейа- 
тикИт-ар;акже конс/цщдареКбго бю
ро и производственных мастерских.

НИИ ЭИ получил официальную 
путевку в лсизнь. Новому коллективу 
и его руководителям — кандидатам 
технических наук В. И. Горбунову, 
И, Н. Пустынскому, А. И. Зайцеву, 
инженеру А. А. Бакакмну предстоит 
в предельно короткие сроки многое 
сделать в новой отрасли электрони
ки, Л. ТИТОВА.

героическом поступке нашей зем,чяч- 
ки Розы Шафигулиной. Какими же 
эгоистами выглядят на фоне этого 
поступка т^ кто оставил без помо
щи человека, нуждавшегося в ней!

В. КОВАЛЕВА, 
работница томской спичечной 
фабрики «Сибирь».

Ч . Н . Т А . Т Е Л 1 И .
С О О Б Щ А Ю  Т

Дипломные 
проекты 

по заданиям 
работников 

производства
Сейчас у студентов выпускных 

курсов горячая пора — они присту
пили к проектированию дипломных 
заданий. Многие студенты работают 
над темами, имеющими практическое 
значение.

Р. Проц нынче заканчивает меха
нический факультет Томского поли
технического института. Недавно. он 
вернулся е завода «Узбекхиммаш», 
где проходил преддипломную прак
тику. Здесь же, на этом пред
приятии, он получил и тему своей 
работы — ■ спроектировать установку 
для автоматической сварки с обрат
ным формированием кольцевых сты
ков корпусов химаппаратуры.

Новая технология автоматической 
наплавки валов судовьп устройств, 
разрабатываемая дипломантом Б. В. 
Бутковским по заданию судострои
тельного завода в гор. Улан-Удэ, пре
дусматривает повышение производи
тельности труда в 3— 4 раза.

Реальные проекты студентов вне
дряют в производство и у нас в Том
ске. Так, в Томском филиале Всесо
юзного научно-исследовательского 
института кабельной промышленно
сти вводится в строй устанома для 
свари многопроволочных жил и ка
белей, спроектированная вьц^скни- 
ками прошлого года I .  Н. Молчано
вым и Л. В. По.чякевичем. /

ш . ВОЖ^ИН.

Сатирический
плакаты

Редакция журнала «Крокодил» и 
издательство газеты «Правда» ' при
ступили к выпуску серии красочных 
сатирических плакатов. /

Эти плакаты предназначены для 
кдушов,/библиотек, домов ктаьтуры, 
ферм, красных уголков, /полевых 
|станов, тракторных ^гончиков, 
колхозных бригад, отделений совхо
зов и т. д. Плакаты ^удут выходить 
из печати комплектами, по 10 штук 
в каждодь.н?иЗмером 46X 60 см 
(страндщагазеты «Правда»). 
^В ^ечение 1962 года выйдут 4 
тамплскга. Первый поступит в про
дажу в апре.че текущего года.

Всем организациям, предприя
тиям, колхозам, совхозам, учрежде
ниям, желающим приобрести плака
ты, необходимо оформить подписку 
в органах «Союзпечати», отделениях 
связи и подписных пунктах. 

Подписная цена за 4 комплекта 
• 3 рубля 20 копеек.

И. СОЛОВЬЕВ, 
начальник Томского областного 
отдела распространения печати.
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На переговорах в Женеве
ЖЕНЕВА, 5 апреля. Спец. корр.

ТАСС. А. Кислое передает: Сего
дня Комитет 18 государств по раз
оружению не заседает. Вместо не
го во второй- раз собрался создан
ный Комитетом 18-ти Комитет по 
мерам, способствующим разрядке 
международной напряженности, в 
который входят представители всех 
делегаций, участвующих в перего
ворах в Женеве.

На заседании, проходившем под 
председательством представителя 
Болгарии М. Тарабанова, обсуж» 
дался вопрос о запрещении пропа
ганды войны. На рассмотрение Ко
митета представлен проект Декла
рации, внесенный делегацией Со
ветского Союза.

Включение в повестку дня рабо
ты Комитета в полном составе во
проса о запрещении пропаганды 
войны для рассмотрения в качест
ве одной из первоочередных мер. 
заявил представитель СССР В. А. 
Зорин, это хороший почин в рабо
те, Пропаганда войны ведет лишь 
к одному — обострению и без того 
напряжённой обстановки в мире.

Можно сколько угодно говорить 
о контроле, предупреждающем вне
запное нападение одних государств 
на другие, но нельзя проконтроли
ровать сознание людей, находящих
ся у пульта управления ракет и са
молетов, несущих ядериые заряды. 
А именно эти люди могут быть от
равлены военной пропагандой на
столько, что, потеряв рассудок, 
приведут в действие системы уп
равления ракет, которые неотвраг 
тимо пересекут черту, отделяющую 
мир от войны. Именно потому, что 
враждебная делу мира пропаганда 
является зловещим предвестником 
войны, подчеркнул советский пред
ставитель, ей не должно быть ме
ста в человеческом обществе. Она 
должна быть запрещена.

Отметив далее, что вопрос о за
прещении пропаганды войны не 
раз уже обсуждался в различных

международных органах и нашел
свое решение в соответствующей 
резолюции, принятой II сессией Ге
неральной Ассамблеи ООН 3 нояб
ря 1947 г., В. А. Зорин продол
жал:

Дело, однако, в том, что некото
рые страны не хотят считаться с 
Уставом ООН, а решение Гене
ральной Ассамблеи о запрещении 
пропаганды войны поспешили су
нуть под сукно. Ведь ни для кого 
не секрет, что в ряде стран печать, 
радио и телевидение все шире и 
шире разворачивают пропаганду 
неизбежности войны, оправдывают 
гонку вооружений, разжигают чув
ства ненависти и вражды к другим 
народам.

Не должно быть места в между
народной жизни, продолжал В. А. 
Зорин, и призывам к .расправе с 
национально-освободительным дви
жением народов, которые реши
тельно рвут цепи колониального 
рабства.

Зло колониализма все еще имеет 
глубокие корни, указал он, но мы 
не должны позволять ему отрав
лять жизнь народов, мы должны 
выкорчевать его и запретить про
поведь колониального разбоя, в ка
кой бы форме она ни проводилась.

Нельзя закрыть глаза и на то, 
заявил далее представитель СССР, 
что за последнее время нашла ши
рокое распространение также про
паганда так называемых малых и 
необъявленных войн, которая не 
менее опасна, ибо из малых войн, 
как знает история, нередко выра
стают крупные и мировые войны.

Теперь, когда все члены Коми
тета 18-ти согласились в качестве 
первоочередного вопроса рассмот
реть вопрос I о запрещении пропа
ганды войны, подчеркнул далее 
В. А. Зорин, дело стоит за тем, 
чтобы, не теряя времени, разрабо
тать конкретные меры, которые 
были бы эффективны и в то же 
время легко осуществимы на прак-

О

Проект Декларации 
запрещении пропаганды 

войны
У-Лу>

корр.ЖЕНЕВА, 5 апреля. (Спец,
ТАСС). Ниже следует текст проекта 
«Декларации о запрещении пропаган
ды войны», внесенного сегодня со
ветской делегацией на заседании Ко
митета для рассмотрения мер по раз
рядке международной напряженно
сти, созданного Комитетом 18-ти в 
Женеве:

«Правительства государств, пред
ставители которых подписали настоя
щую Декларацию’

признавая, что все государства 
могли бы сделать большой вклад в 
дело оздоровления международной 
обстановки и налаживания мирных 
отношений между государствами, вы
ступив совместно .за прекращение 
всех видов пропаганды войны, враж
ды и ненависти между народами;

отмечая, что, несмотря на едино
душно принятое еще в 1947 году ре
шение Генеральной Ассамблеи, в ко
тором была осуждена любая форма 
пропаганды, «имеющей целью или
способной создать или усилить угро- щей Декларации».

зу миру, нарушение мира или акт 
агрессии», в некоторых странах в 
печати, по радио, по телевидению, 
в публичных выступлениях видных 
деятелей систематически пропаганди
руется мысль о неизбежности войны, 
оправдывается гонка ядерных воору
жений, разжигаются чувства нена
висти и вралсды к другим народам;

1. считают, что пропаганда вой
ны, в какой бы форме она ни велась, 
подрывает дело мира, создает угро
зу новой войны и является ввиду 
этого тягчайшим преступлением 
против человечества,

2. обязуются принять в законода
тельном порядке в соответствии с их 
конституционной процедурой необ
ходимые меры к тому, чтобы пре;сра- 
тить призывы к войне и любую про
паганду войны, вралсдебную миру и 
взаимопониманию между народами,

3. призывают все остальные стра
ны мира присоединиться к настоя-

ЭН0Н0М ИЯ“ НА ВЫ СШ ЕМ  
ОБРАЗОВАНИИ

ЛОНДОН, 5 апреля. Корреспон
дент ТАСС В. Чуксеев передает: 
14.150 человек, желающих полу
чить высшее образование, останут
ся за дверями английских универ
ситетов в 1964 году в результате 
политики «экономии», проводимой 
правительством консерваторов. 
Этот подсчет, «как минимальный», 
был сделан недавно преподавате
лем математики колледжа науки и 
технологии в Глазго Дж. Итоном.

Уже на протяжении ряда лет 
правительство систематически уре
зает ассигнования на высшее обра
зование, отказывая в достаточных 
средствах на строительство новых 
университетов и жестко проводя 
политику замораживания заработ
ной платы преподавательского со
става.

Недавно правительство устано
вило окончательное число мест в 
университетах, которое должно со
ставить 150 тыс. в 1966— 67 гг. и 
170 тыс. — в 1973—74 гг.

Экономия правительства на выс
шем образовании встречает сейчас 
широкую оппозицию в стране. Вче
ра либералы внесли на рассмотре
ние палаты общин резолюцию, в ко
торой критикуют финансовую по
литику консерваторов в отноше
нии университетов. Авторы резо
люции считают, что эта политика 
не способствует расширению уни
верситетского образования.'

Либералы также указывают на 
неудовлетворительное положение.

сложившееся в области зарплаты 
преподавательского состава.

Некоторое время тому назад 
лейбористская оппозиция пред
ставила палате общин схожую 
резолюцию. Обе эти резолюции бу 
дут обсуждаться в парламенте.

' тике. Руководствуясь этими сооб
ражениями, советская делегация 
предлагает, чтобы государства — 
члены Комитета 18 государств 
по разоружению приняли Деклара
цию о запрещении пропаганды вой
ны, в которой они взяли бы на се
бя обязательство принять в зако
нодательном порядке меры к то
му, чтобы прекратить призывы к 
войне и любую пропаганду войны, 
враждебную миру и взаимопонима
нию между народами.

Взявший затем слово представи
тель США А. Дин заявил, что, хо
тя как сопредседатель Комитета он 
и рекомендовал рассмотреть воп
рос о запрещении пропаганды вой
ны одним из первых, правительст
во США не считает нужным при
нимать какие-либо новые междуна
родные декларации по этому пово
ду и не желает и не будет как- 
либо ограничивать, как он выразил
ся, право свободного выражения 
мнения отдельными лицами, пар
тиями или ассоциациями. Подобное 
заявление американского делегата 
прозвучало особенно лицемерно в 
свете известных всем фактов пре
следований, которым подвергается 
сейчас Коммунистическая партия 
США и другие прогрессивные ор
ганизации страны.

Дин договорился до того, что 
ему-де не ясно, что является про
пагандой, а что нет, и что такое 
вообще военная пропаганда. Как 
можно объективно установить, что 
такое военная пропаганда? — 
вопрошал он.

Примечательно, что подобный 
подход американского представи
теля к'вопросу о запрещении про
паганды войны не встретил полной 
поддержки даже у его английского, 
итальянского и канадского коллег. 
Ни один из них не рискнул откры
то выступить против обсуждения и 
принятия Декларации, запрещаю
щей такую пропаганду, ограничив
шись призывами заняться рассмот
рением других вопросов, которые, 
по их мнению, носят более конкрет
ный характер и заслуживают об
суждения в первую очередь. Они 
даже утверждали, как, например, 
представитель Англии Дж. Годбер, 
что никто из них не выступает за 
военную пропаганду. Однако тут 
же добавляли, что определить — 
что это такое — нелегко.

Достойную отповедь подобным 
высказываниям дали представите
ли Румынии и Польши, которые 
горячо поддержали проект совет
ской Декларации о запрещении про
паганды войны. При этом румын
ский делегат напомнил, что в со
временном международном праве 
есть понятие «военная пропаган
да», при определении которого не 
возникло никаких трудностей.

Резкое осуждение позиция аме
риканского делегата встретила и у 
представителей нейтральных стран.

Напомнив, что пункт 5-й статьи 
141-й конституции Бразилии за
прещает. в частности, пропаганду 
войны, бразильский делегат под
черкнул. что запрещение военной 
пропаганды отнюдь не противоре
чит свободе слова, информации и 
печати, каК это утверждал г-̂ н Дин.

Остановившись далее на совет
ском проекте, он охарактеризовал 
его в целом как хороший, хотя и 
сделал некоторые частные замеча
ния по отдельным пунктам.

Делегат Нигерии, подчеркнув 
опасность пропаганды войны, так
же заявил, что все государства 
должны выступить с Декларацией, 
запрещающей военную пропаганду, 
увязав этот вопрос с запрещением 
пропаганды расового или нацио
нального превосходства. Если мы 
хотим уменьшить напряженность в 
мире, сказал он, то нам следует 
предпринять меры в этом направ
лении.

Подобную же позицию занял и 
ИЕщийскнй , делегат, напомнивший, 
что конституция Индии также пре
дусматривает в общем контексте 
запрещение пропаганды войны и 
что это ни в коей мере не противо
речит свободе слова.

Необходимы коренные 
преобразования

БУЭНОС-АЙРЕС, 5 апреля. 
(ТАСС). Совершился реакционный 
военный государственный перево
рот, который наша партия предска
зывала уже некоторое время тому 
назад и в результате которого к 
власти пришло правительство Ги
до, говорится в опубликованном 
здесь заявлении Центрального Ко
митета Коммунистической партии 
Аргентины о положении в стране.

В заявлении указывается, что 
переворот был организован наибо
лее реакционными представител'я- 
ми высшего военного командова
ния, защищающими интересы зем
левладельцев, крупных капитали
стов и иностранных монополий, 
прежде всего монополий США.

В заявлении ЦК отмечается не
благовидная роль послов США и 
Англии в подготовке переворота, а 
также то обстоятельство. Что орга
низаторы , переворота, пытаясь оп
равдать свои действия по подавле
нию народного движения, как всег
да, прибегают к использованию 
антикоммунизма. '

В результате переворота, как 
подчеркивает ЦК Компартии Ар

гентины, политическая и экономи
ческая неустойчивость в стране не 
то-тько не была устранена, но еще 
более усилилась.

Перед правительством, говорит
ся в заявлении, стоит выбор —про
вести коренные преобразования 
или объявить о банкротстве стра
ны. Необходимыми преобразова
ниями являются: земельная рефор
ма, национализация собственности 
иностранных монополий, удовлет
ворение требований рабочего клас
са, установление торговых связей 
со странами всего мира, в частно
сти, с Советским Союзом и други
ми социалистическими странами, 
проведение внешней политики мира 
и дружбы со всеми народами, уста
новление истинно демократическо
го строя. Такие преобразования 
сможет осуществить только демо
кратическое. народное правитель
ство, в котором будут представле
ны все антиимпериалистические си
лы, все ■рабочие и крестьянские 
организации.

В заявлении содержится призыв 
к борьбе за создание народного 
правительства.

Пресс-конференция президента 
Бразилии Гуларта

ВАШИНГТОН. 5 апреля. 
(ТАСС). После заключительной 
встречи с президентом Кеннеди 
президент Бразилии Ж. Гуларт 
устроил пресс-конференцию для 
американских и иностранных жур
налистов.

Мы обсудили с президентом Кен
неди, заявил на пресс-конференции 
Гуларт, целый ряд проблем, пред
ставляющих взаимный интерес.

Американские корреспонденты 
задали бразильскому президенту 
много вопросов о позиции Брази
лии в отношении Кубы. Отвечая на 
них, президент Гуларт заявил, что: 
позиция Бразилии была четко вы
ражена на совещании в Пунта- 
дель-Эсте. Мы считаем, что кубин
ская ситуация должна рассматри
ваться только в свете принципа са
моопределения.

Президент Гуларт также под
черкнул в ответах на вопросы кор
респондентов, что Бразилия прово
дит и намерена проводить незави
симую внешнюю политику и что 
она намерена выполнять свои су
ществующие внешнеполитические 
обязательства.

Отвечая на вопросы о том, ка
кую политику бразильское прави
тельство намерено проводить в 
отношении иностранных компаний, 
работающих в сфере коммуналь
ных услуг, президент Гуларт ска
зал, что эти компании в прошлом 
оказали немалые услуги стране, но 
теперь они уже не могут обеспе
чить национальные нужды. Прави
тельство провело тщательное изу
чение вопроса и в связи с протеста
ми народа и неудовлетворительной 
работой этих компаний, продолжал 
президент, было решено рекомен
довать этим иностранным компа
ниям перевести свои капиталы в 
другие области бразильской эконо
мики.

Отвечая на вопрос о позиции 
Бразилии в Женевском комитете по 
разоружению, президент Гуларт 
сказал, что Бразилия выступает за 
прогрессивное разоружение и счи
тает, что такое разоружение мож
но осуществить, и тогда в мире вы
свободятся огромные средства, ко
торые великие державы смогли бы 
использовать для более широкой и 
действенной помощи слаборазви
тым странам.
----------------- V

в защиту Гизенги
БУХАРЕСТ, 5 апреля. (ТАСС). 

Румынская общественность вместе 
со всей мировой общественностью 
с глубокой тревогой следит за 
судьбой верного соратника Лумум- 
бы, твердого продолжателя его де
ла Антуана Гизенги.

Гизенга, пишет «Скынтейя», во
площает решительную оппозицию 
прогрессивных сил конголезского 
народа попыткам иностранных мо
нополий сохранить за собой приви

легии в Конго и дальше держать 
конголезский народ в колониаль
ном рабстве и с этой целью изоли
ровать или даже физически унич
тожить прогрессивных деятелей 
конголезского народа. Клеймя по
зором подготовляющееся злодея-' 
ние, друзья конголезского народа, 
свободы и независимости Африки 
решительно требуют незамедли
тельного освобождения Антуана 
Гизенги.

Положить конец провокациям
ПАРИЖ, 5 апреля. (ТАСС). 

Вчера вечером в Алжире вновь 
раздавались взрывы. В результа
те террористических вылазок фа
шистов из ОАС («секретной воору
женной организации») в течение 
дня погибло 15 алжирцев и 37 бы
ли ранены. Продолжая системати
ческие провокации против алжир
ского населения, оасовские банди
ты в одном лишь городе Бон за ка
кие-нибудь два часа взорвали 27 
гранат. Недалеко от т. Алжира они 
подложили вчера самодельную бом
бу близ виллы главы временного 
исполнительного органа Абдеррах- 
мана Фареса. Однако бомба была 
вовремя обезврежена.

Не прекращаются вылазки ОАС

и во Франции, где фашисты совер
шили несколько нападений с само
дельными бомбами, в частности, на 
помещение организации Коммуни
стической партии в Нейи (пред
местье Парижа).

По всей Франции ширится фронт 
борьбы против язвы фашизма. Ак
тивизируют свою деятельность ан
тифашистские комитеты. Во мно
гих казармах, сообщает газета 
«Юманите», французские срлда;^Ь! 
вьш'усйан)т “не'болЬ'Щйё напё>̂ 'а7ан- 
ные на ротаторе газеты, в которых 
заявляют, что они убудут бороться 

'против ОАС и за честное осущест
вление франко-алжирских согла
шений, подписанных в Эвиане.

Забастовки в странах капитала
ЯПОНИЯ. Более полумиллиона 

трудящихся страны прекратили 
5 апреля работу, добиваясь удов
летворения своих требований об 
улучшении условий жизни и труда.

Бастуют шахтеры 12 крупней
ших угольных компаний Японии. 
Их примеру последовали рабочие 
средних и мелких угольных компа
ний. Шахтеры требуют от прави
тельства и предпринимателей обес
печения их постоянной работой, 
недопущения массовых увольне
ний, повышения заработной платы 
и установления ее гарантированно
го минимума. По предварительным 
данным, в результате лишь перво
го дня забастовки суточная добыча 
угля на Хоккайдо сократится на 
86 процентов, а на Кюсю — на 
36 процентов.

Полиция производит обыски и 
аресты среди активистов профсо
юзов государственных железных 
дорог, а местные власти обруши
вают на государственных служа
щих репрессии, увольняя, штрафуя 
и подвергая их другим наказаниям.

АНГЛИЯ. Продолжается заба
стовка 3 тысяч рабочих автозаво
да фирмы «Остин моторе» в Бир
мингеме. Бастующие требуют по
вышения заработной платы.

США. Вашингтонский коррес-

Химический корпус
СШЙ РАСШИРЯЕТ свои  

„ЭНСПЕРИМЕНТЫ-
НЬЮ-ЙОРК, 5 апреля. (ТАСС). 

Согласно сообщениям из Вашинг
тона, Соединенные Штаты активи
зируют подготовку к химической, 
биологической и радиологической 
войне.

Ассигнования на химический 
корпус армии на будущий бюджет
ный год увеличены вдвое, и, по со
общениям агентства ЮПИ, началь
ник этого корпуса генерал-майор 
Стаббс «в настоящее время прово
дит большую реорганизацию и рас
ширение этого корпуса».

Корпус деятельно проводит экс
перименты с новыми типами бое
вых газов, и, как указывает агент
ство, «достигнут большой про
гресс в этих работах».

«В этом году,— заявил недавно 
руководитель армейской програм
мы научных исследований Финн 
Ларсен в сенатской комиссии по 
делам вооруженных сил,—мы зна
чительно увеличиваем программу 
химических и бактериологических 
средств. Я думаю, что нашу про
грамму следует расширять и 
впредь».

пондент агентства ЮПИ, ссылаясь 
на данные Пентагона, сообщает, 
что за последние пять лет на аме
риканских ракетных базах имели 
место 492 забастовки.

Министр труда Артур Голдберг, 
отмечает корреспондент, проводил 
совещания с подрядчиками и пред
ставителями профсоюзов, «чтобы 
подчеркнуть серьезность этой 
проблемы», но забастовки продол
жаются.

Остров Рождества 
объявлен „районом 

испытаний“  вдерного 
оружия

ВАШИНГТОН, 5 апреля. 
(ТАСС). Согласно сообщению 
агентства ЮПИ, США предупре
дили, что, начиная с 15 апреля, все 
суда и самолеты должны держать
ся в стороне от района острова 
Рождества, где будут проводиться 
испытания ядерного оружия в ат
мосфере.

В совместном заявлении комис
сии по атомной энергии и мини
стерства обороны «опасной зоной» 
объявлен прямоугольник длиной в 
800 миль и шириной в 600 миль. 
В заявлении говорится, что с 
15 апреля этот район официально 
станет «районом испытаний».

Офицеры США 
руководят военными 
действиями в Лаосе

ПЕКИН, 5 апреля. (ТАСС). Аме
риканские офицеры приняли ко
мандование над мятежными вой
сками Фуми Носавана, сообщает 
корреспондент агентства Синьхуа 
из Сиенг-Куанга. В конце марта 
американские офицеры руководи
ли атакой, предпринятой вооружен
ными силами Фуми Носавана под 
прикрытием трех пилотируемых 
американскими летчиками самоле
тов на одну деревню в провинции 
Сараван. В результате нападения 
на эту деревню убито и ранено 
много местных жителей. В тот же 
день две роты мятежных десант
ных войск под командованием аме̂  
риканцев были сброшены в том же 
освобожденном районе. Зверски 
расправившись с населением, они 
атаковали позиции патриотических 
войск.
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СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА
86-го тиража выигрышей, состоявшегося 30 марта 1962 года 

в гор. Харькове.
Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех 

шестнадцати разрядах займа:

■ I SО.Л к о
п S о. я 3 а. т я

000556 29*) 500 033554 1 — 50 40 069277 05*) 500
001166 1— 50 40 034415 19*) 1.000 069334 08*) 500
001531 47*) 500 035850 24*) 500 069368 1—50 100
002207 1— 50 • 100 036402 15*) 500 070078 40*) 1.000
002291 30*) . 500 036781 18*) 1.000 070229 34*) 500
003092 2 1 *) 500 037732 1— 50 40 070789 43*) 500
003420 48*) 500 037870 15*) 500 071031 1 — 50 100
004448 42*) 5.000 038285 36*) 500 071065 03*) 500
004974 1— 50 40 039710 2 0 *) 500 072393 1— 50 40
007166 0 2*) 1.000 039943 45*) 500 072426 38*) 500
007975 1 — 50 40 040608 35*) 1.000 072727 1 ,-5 0 40
008325 33*) 500 042421 18*) 1.000 073371 1 — 50 100
008395 2 2 *) 500 042440 1— 50 100 074275 1— 50 40
008954 1 2 *) 500 042566 1— 50 100 074885 10 *) 500
008987 1— 50 40 042700 17*) 500 075845 14*) 500
009506 2 2 *) 500 044180 1-t 50 100 075914 41*) 1.000
009508 2 1 *) l.OOO 044369 17*) 1.000 077561 16*) 500
010863 39*) 500 045502 18*) 500 078139 1— 50 40
011702 1— 50 .100 . 048746 27*) 500 078194 48*) 500
011715 0 1 *) 1.000 049021 43*) 500 078329 1 — 50 40
013178 1— 50 100 049146 24*) 500 078890 1 — 50 40
013259 1— 50 40 049396 28*) 1.000 079022 0 2*) 500
013324 1— 50 40 049471 1— 50 40 079429 1— 50 40
014469 1 — 50 40 049893 15*) 500 030158 48*) 500
014588 40*) 500 050499 1— 50 40 081040 1 — 50 40
015587 41*) , 500 050585 33*) 1.000 081070 49*) 1.000
016003 28*) 500 050738 1— 50 40 081336 34*) 500
016393 03*) 500 051141 30*) 500 082081 28*) 500
019171 13*) 500 051627 1 — 50 40 084603 07*) 500
020201 1— 50 100 052372 1— 50 40 084811 1—50 40
020619 1— 50 40 052820 1— 50 40 085846 25*) 500
021026 37*) 500 053184 06*) 500 087422 1—50 100
021254 1— 50 40 053365 1— 50 40 087558 33‘) 500
021291 47*) 500 053428 10 *) 500 088204 1 — 50 40
022282 2 2 *) 500 054134 33*) 500 090503 2 0 *) . 500
022459 41*) 2.500 054176 37*) 2.500 090521 1 — 50 40
022563 08*) 500 054316 48*) 1.000 090785 1 2 *) 1.000
023275 30*) 500 054850 1— 50 40 090837 25*) 500'
023457 17*) 500 055355 1— 50 40 091008 25*) 1.000
023629 1— 50 40 056656 42*) 1.000 091486 44*) 500
024263 36 *) 500 057567 0 1 *) 1.000 092925 1— 50 40
024679 35*) 500 057654 34‘ ) 2.500 092945 1— 50 40
025934 48*) 2.500 057670 23*) 5.000 093038 10 *) 500
025997 1— 50 100 058128 33*) 500 093135 39*) 500
025998 13*) 500 059942 1— 50 40 093231 37*) 1.000
027651 1— 50 40 060574 36*) 500 093780 49*) 2.500
028248 1— 50 40 061052 42*) 500 094227 1—50 40
028399 2 3 ‘) 500 062182 25*) 500 ', 094309 1 — 50 40
028544 32*) 500 063311 07*) 500 094845 1 —50 100
029083 31* 500 063751 40*) 1.000 096241 1— 50 40
030500 1— 50 40 064076 13*) 1.000 096251 14*) 500
030654 15*) 500 064332 04*) 500 096296 1 — .50 

1— 50 
1— 50

40032535 27*) 1.000 064725 25*) 500 096623 100032728
033063

19*)
47*)

500
500

066673
067306

16*)
29*)

500
500 097025 40

033276,24*) 1.000 068051 25*) 1.000 099032 1— 50 40
033528 32*) 500 069113 08*) 1.000 099824 08*) 500

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигры
ши по 40 рублей.

Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области.

томский п о л и т е х н и ч е с к и й  и н с т и т у т

имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 18 апреля 1962 года, в 15 час. 
30 мин. в аудитории № 49 главного корпуса на объединенном 
ме.жвузовском совете при Томском политехническом институте 
по присуждению ученых степеней по механике состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ:

инженером Клементьевым А. Д. на тему: «Литые дисперсион- 
яотвердеющне режущие сплавы», представленной на соискание 
ученой степени кандидата технических наук:

инженером Махневым В. М. на тему: «Исследование процесса 
резания сталей твердосплавными развертками», представленной 
на соискание ученой степени кандидата технических наук.

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

т о м с к и й  ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 18 апреля 1962 года, в 15, час. 
30 мин. в аудитории № 35  геологоразведочного корпуса на 
объединенном межвузовском совете при Томском политехниче
ском институте по присуждению ученых степеней по горным, 
геолого-минералогическим и географическим наукам состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ:

инженером Самой.човым П. А. на тему: «Исследование спосо
бов и средств механизации бурения шпуров при проведении отка
точных выработок в условиях рудников Горной Шории», пред
ставленной на соискание ученой степени кандидата технических 
наук:

инженером Посоховым Г. Е. на тему: «Эффективность и усло
вия применения засыпки провалов и закладки выработанного 
пространства с поверхности при щитовой системе разработки в 
Кузбассе», представленной на соискание ученой степени канди
дата технических наук.

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

7 апреля — «Университетская 
роща».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Девять 
дней одного года». Сеансы: 12-30, 
2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30. Для 
детей .— «Десять тысяч мальчи
ков». Сеансы: 9-40, 11-05. Зеленый 
зал — «Девять дней одного года». 
Сеансы: 10, 12, 2, 4. 6 , 8 . 10.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Девять дней од
ного года». Сеансы: 9-50, 11-50,
1-55, 4. 6-05, 8-10, 10-15. Зал ки
нохроники — «Василий Докуча
ев». Сеансы: 10. 5-30. Художест
венный фильм — «Годы молодые». 
Сеансы: 11-10, 12-45, 2-20, 3-55,
6- 40, 8-15, 9-50.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Приключения Буратино», кино
журнал «Имя его переживет ве
ка». Сеансы: 9-30, 10-50, 12-10,
1-30, 2-50, 4-10. Художественный 
фильм «Месть». Сеансы: 5-30,
7- 30, 9-30.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Наш общий друг». 
Сеансы: 5-10, 7-20. 9-30.

Дом культуры ГРЭС-П-г-«Чело
век-амфибия». Сеансы: 2, 4, 6.

«Васи*
9-30,

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Девять дней од« 
ного года». Сеансы: 10, 12-05,
2-10, 4-15, 6-20, 8-25, 10-30. Ма
лый зал — «Мать-Индия». Сеансы; 
12-20, 1-45, 3-10, 4-35, 6, 7-25,
8-50, 10-15. Для детей — 
лиса Прекрасная». Сеансы:
10-55.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота,^ 7 апреля 

18.30, Репортаж «У нас после 
Пленума». 18.45. Вечер лауреата 
государственных премий компози
тора Андрея Баланчивадзе. 19.20, 
Фильм-концерт «Алма-атинская 
весна». 20.20. У нас в гостях уча
стники областного совещания Ли
тераторов. 20.45. Телевизионные 
новости. 21.00. Кинокомедия «За 
двумя зайцами».

Детям до 16 лет фильм смотреть 
не разрешается.

Гр-н Кузнецов Анатолий Василь
евич, проживающий в г. Томске, ули
ца Карла Маркса, 21, возбуждает де. 
ло о расторжении брака с гр-кой Куз
нецовой Альбиной Константиновной, 
проживающей в г. Томске, переулок 
2-й Казанский, 7.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-н Усатый Ефим Исакович,- про
живающий в г, Томске, улица Кры
лова, 40, возбуждает дело о растор
жении брака ',с. гр-кой Усатой Лю
бовью Васильевной, проживающей в 
г. Чимкенте.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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